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TITULARES LOCALES  
 

 

  

 
 

Prevé sector turístico amplia derrama 
Para este periodo vacacional de Semana Santa, la ciudad de Puebla estima recibir una 
afluencia de entre 51 mil y 55 mil turistas, provenientes principalmente de las entidades 
circunvecinas, pues tan sólo en la campaña de promoción en el Distrito Federal se invirtió 

un millón de pesos, así lo puso de manifiesto el secretario del ramo, Ángel Trauwitz 
Echeguren. (El Sol de Puebla) 

 
 

 

 

Piña Olaya debe explicar legalidad de comodato a Piña Kurczyn 

El pasado fin de semana, el secretario de Servicios legales y Defensoría Pública del 
gobierno estatal, Juan Pablo Piña Kurczyn, insistió en la pretensión de desalojar a El 
Heraldo de Puebla del inmueble que ocupa en el Centro Histórico de la Angelópolis, 
otorgado por la vía legal bajo la figura de comodato, desde 1992, por el entonces 

gobernador mariano Piña Olaya, padre del actual integrante del gabinete morenovalllista. 
(El Heraldo de Puebla) 

   
 

 

 

Inicia celeridad para adopciones 
La iniciativa de ley del sistema DIF estatal para agilizar los trámites de adopción 
contempla la ampliación de oportunidad para que los niños mayores de 4 años tengan 
una familia, en México o el extranjero. (Síntesis) 

  
 

 

 

Se cae la licitación; el dedazo en puerta  

Las revelaciones hechas por Intolerancia Diario, en torno a un presunto contubernio en la 
licitación de El Relicario, obligaron al gobernador del estado a tomar al toro por los 
cuernos y ordenar al secretario Pablo Rodríguez a declarar desierta dicha licitación. Ahora 
no hay otra alternativa más que la adjudicación directa, vía excepción, a la empresa de 
Juan Huerta. (Intolerancia) 

  
 

 
Dan minas a GM; a cambio, plantas termoeléctricas 
La inversión de 2 mil millones de pesos que Grupo México inyectará en el estado para 
construir plantas generadoras de electricidad no fue gratuita, pues a cambio recibirá 
facilidades del gobierno que encabeza Rafael Moreno Valle para abrir una mina donde se 
extraerá sulfato de barita, un mineral no metálico usado en la industria petrolera y de la 
pintura. (Milenio) 

  
 

 

 

Tortilleros, sin respuesta del gobierno a la petición de surtirles de maíz  
El representante de la Cámara Regional de la Industria de la Tortilla de la región Puebla, 
Tlaxcala y Veracruz, Bonifacio Ladino Popoca, informó que el gobernador del estado, 
Rafael Moreno Valle, no dio respuesta a la solicitud que le hicieron nueve organizaciones 
de la industria de la masa y la tortilla para que comprara 10 mil toneladas de maíz de 
manera mensual para que se los vendiera y de este manera se tuviera garantizado un 
bajo precio de este alimento en el estado. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Sin comprobar 600 mdp en Salud del sexenio pasado, confirma Chedraui  
El secretario de Salud del estado Jorge Aguilar Chedraui confirmó que durante el proceso 
de entrega-recepción detectaron alrededor de 600 millones de pesos sin comprobar, pues 
la anterior administración, a cargo de Alfredo Arango García, no dejó documentación que 

soporte dicha erogación. (e-consulta) 
  

http://impreso.milenio.com/
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La Feria de Mayo dejará „apantallado‟ al propio gobernador: Rodríguez 
Regordosa  
El secretario de Trabajo y Desarrollo Económico, Pablo Rodríguez Regordosa, aseguró que 
la Feria de Mayo dejará ―apantallado‖ al propio gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, 

ya que se estima una derrama económica superior a los 200 millones de pesos y poco 
más de 600 mil visitantes a este evento que dejó de realizarse durante tres años. 
(Periódico digital) 

  

 

 

Desaira Rivera a comunidad gay  
El Gobierno de Eduardo Rivera Pérez aún no ha ofrecido respuesta a las nueve 
agrupaciones lésbico-gay que solicitaron hace  un mes el uso del Zócalo capitalino para la 
realización de un evento político como parte de la Décima Marcha por la Diversidad 

Sexual a llevarse a cabo el próximo 28 de mayo. (Contraparte) 

  

 

 

Insiste Rivera en que gobierno le ayudará en sus Mil Calles  
La mañana de ayer, el edil aceptó que proyectos viales del gobierno del estado y del 
municipio eran diferentes. Más tarde, modificó su postura: Estado y Municipio 
emprenderían una inversión conjunta de mil millones para las mil calles. (Imagen 
Poblana) 

  
 

 

Israel Pacheco, siempre consigue aumento… pero sólo para él  
Mientras los empleados del ayuntamiento de Puebla han recibido en los dos últimos 
trienios aumentos salariales de entre 4 y 5%, Israel Pacheco duplicó sus ingresos por 
cuotas y apoyos, llegando a 13 millones de pesos en el gobierno de Blanca Alcalá. (Puebla 
Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Hallan 156 fosas en 5 años  
En lo que va del sexenio, un total de 647 cadáveres han sido encontrados en 156 fosas 
clandestinas en 22 estados y el Distrito Federal. (Reforma) 

  
 

 
Riñen gobiernos por inundación en Chalco  
Los gobiernos federal y del Estado de México cruzaron acusaciones por la nueva 
inundación que afecta, esta vez, a más de 400 viviendas de este municipio. (El Universal) 

  
 

 
Cambiemos a México a través del amor: AMLO  
En su mensaje semanal por internet, el aspirante presidencial se pronuncia por crear una 

nueva corriente de pensamiento, cuya esencia sea pensar ―que si somos buenos podemos 
ser felices‖. (Milenio)  

  

 

 

Exige la CIDH ir a fondo en el tema narcofosas  
La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) condenó hoy en Washington, 
mediante un comunicado, el asesinato de 145 personas en México, cuyos cuerpos fueron 
hallados entre el 6 y el 14 de abril de este año en el municipio de San Fernando, en 

Tamaulipas. (La Jornada) 
  

 

 
 

S&P lanza alerta sobre deuda de EU 
La rebaja en la perspectiva crediticia de la deuda soberana de Estados Unidos, de 
―estable‖ a ―negativa‖ por Standard and Poor‘s, ante la desconfianza de que el gobierno 
pueda reducir su elevado déficit fiscal en tres años, repercutió en una caída generalizada 
en las bolsas del mundo, sumada a las malas noticias en Europa. (El Economista) 

  

 

 

Rechaza BCE renegociaciones de deuda  
Las tasas de interés del Banco Central Europeo están todavía muy bajas, incluso después 
de la subida de este mes, y la política de la entidad es todavía muy acomodaticia, dijo el 

consejero Juergen Stark en una entrevista. (El Financiero Digital) 

http://www.jornada.unam.mx/2011/04/19/index.php?section=politica&article=002n1pol
http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Se desploma creación de pequeñas empresas  
En los últimos 10 años las Pymes muestran un grave deterioro al estancarse el 
financiamiento y apoyos del gobierno federal, al registrarse un dramático desplome en el 
ritmo de crecimiento que venía mostrando hasta el 2004. (Crónica) 

  
 

 

29 alcaldías deben $860 millones de luz según reporte de la CFE al Senado  
La Comisión Federal de Electricidad informa que en el Estado de México están 19 de los 
ayuntamientos con mayores débitos por el servicio eléctrico. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

MILENIO 

 DIF municipal apoya proyectos de 10 mujeres emprendedoras 
El presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera Pérez anunció que a través de la Secretaría de Desarrollo Social 
se creará un banco digital de datos, con la finalidad de propiciar el intercambio de experiencias exitosas en 
materia de capacitación y autoempleo, la consulta de servicios que han surgido de esta estrategia, así como la 

consolidación de nuevos negocios creados por mujeres. Durante la graduación de la primera generación del 
Centro de Emprendedoras del Sistema Municipal DIF (Smdif), conformada por 377 mujeres que culminaron su 
capacitación en diferentes cursos, el alcalde Rivera explicó que de manera institucional se realizan esfuerzos para 
facilitar los trámites municipales que permitan la apertura y posterior consolidación de nuevos negocios en la 
ciudad. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/8946003  
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Desaira Rivera a comunidad gay  
El Gobierno de Eduardo Rivera Pérez aún no ha ofrecido respuesta a las nueve agrupaciones lésbico-gay que 
solicitaron hace  un mes el uso del Zócalo capitalino para la realización de un evento político como parte de la 
Décima Marcha por la Diversidad Sexual a llevarse a cabo el próximo 28 de mayo.  Onán Vázquez, de la Red 

Democracia y Sexualidad, comentó en entrevista que a finales de marzo fueron entregados los avisos del 
recorrido programado a la Secretaría de Gobernación y a la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, 
misma que partirá de la Avenida Juárez a la altura de la 25 Sur, para bajar por la Avenida Reforma, hasta llegar 
al centro de la ciudad. (Elvia Cruz)   
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=36380  
 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Trabajaré de la mano con los presidentes de Juntas Auxiliares: ERP 

Se acercan las elecciones en las 17 Juntas Auxiliares para elegir a los presidentes de estas zonas de la ciudad, 
Eduardo Rivera Pérez, alcalde de Puebla, aseguró que trabajará de la mano con ellos sin distingos partidistas.   
―Lo que yo les puedo decir que del resultado que se tenga el próximo domingo para la elección de las próximas 
autoridades auxiliares, voy a trabajar con todos y cada uno de los presidentes de las juntas auxiliares sin 
excepción, no habrá distingos ni partidistas ni distingos de ningún tipo de agrupación política, planilla yo trabajaré 
absolutamente con todos los 17 presidentes de las Juntas Auxiliares, la voluntad que sea emitida tendrá que ser 
respetada‖, externó. (Dafne Arronte)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Trabajare-de-la-mano-con-los-presidentes-
de-Juntas-Auxiliares:-ERP&id=18905   

 

http://impreso.milenio.com/node/8946003
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=36380%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Trabajare-de-la-mano-con-los-presidentes-de-Juntas-Auxiliares:-ERP&id=18905%20%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Trabajare-de-la-mano-con-los-presidentes-de-Juntas-Auxiliares:-ERP&id=18905%20%20
http://www.contraparteinformativa.com/
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INFORMACIÓN DEL GABINETE 
  

 

 
INTOLERANCIA  

 Pendiente, acuerdo entre ayuntamiento y sindicato  
Iñigo Ocejo Rojo, secretario de Administración y Tecnologías de la Información, reiteró que el Tribunal de 
Arbitraje no les ha notificado sobre el emplazamiento a huelga que realizó el sindicato de trabajadores del 
ayuntamiento, pese a que Israel Pacheco, líder sindical, emplazó por segunda ocasión.  El secretario aseguró que 
una vez que sean notificados iniciarán las mesas formales de diálogo; sin embargo, destacó que ya tuvieron 

acercamientos con el líder sindical de forma telefónica para ponerse de acuerdo sobre las peticiones e informales 
sobre lo que pueden otorgarles, ―cuando nos notifique el tribunal ya pondremos fecha y hora para arrancar‖.  
(Norma Herrera)   
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Pendiente,-acuerdo-entre-
ayuntamiento-y-sindicato-&id=72922  
 

 
 

MILENIO 

 “Difícil” dar un aumento de 2 dígitos, afirma Ocejo 
El secretario de Administración y Tecnologías de la Información (SATI), Íñigo Ocejo, advirtió que será ―difícil‖ 
alcanzar los dos dígitos de aumento que exige el Sindicato Único de Empleados y Trabajadores del H. 
Ayuntamiento de Puebla (Suethap), para su revisión contractual. Apuntó que las negociaciones dependerán de los 
reacomodos financieros y los ahorros que logre la autoridad en el Presupuesto de Egresos 2011, así como de los 

límites que establezca la ley. En entrevista, señaló que los fondos municipales son poco flexibles; sin embargo, 

confió en alcanzar un acuerdo satisfactorio con Israel Pacheco, secretario general vitalicio del gremio. (Guillermo 
Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/8945943  

 
MILENIO 

 Mil 200 permisos, en El Calvario 
La Secretaría de Gobernación municipal prevé la liberación de mil a mil 200 espacios para instalar ambulantes en 

la zona de El Calvario este próximo Viernes Santo, adelantó el titular de la dependencia, Pablo Montiel Solana. 
Tras recorrer el área, señaló que la cifra podría variar, toda vez que los últimos permisos se definirán a lo largo de 
la semana y subrayó que este año no existirá la posibilidad de vender piratería ni bebidas alcohólicas, además de 
que la autorización tendrá validez sólo por 24 horas. Apuntó que el ayuntamiento pretende cobrar las licencias por 
anticipado, de modo que no sea necesaria la instalación de cajas de la Tesorería en el lugar, para evitar abusos de 
los grupos de comerciantes. (Guillermo Castillo)  

http://impreso.milenio.com/node/8945940  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 La dirección de juntas auxiliares recibirá 390 mil boletas para proceso de renovación 
Un total de 390 mil boletas recibirá la dirección de juntas auxiliares para el proceso del próximo 24 de abril donde 
se renovará a los ediles, así lo informó el director de juntas, Eduardo Alcántara Montiel, quien manifestó que la 
primera entrega se realizará en San Baltasar Campeche donde recibirá 102 mil boletas y San Francisco 
Totimehuacan con 47 mil, siendo de las juntas con mayor número de votantes, mismas que serán resguardadas y 
enfajilladas en la misma secretaria.  Dijo que en el transcurso de la semana las 14 juntas auxiliares restantes irán 

recibiendo la documentación correspondiente, mientras tanto refirió que continúa la etapa de preparación de la 
jornada con los acuerdos que se tuvieron con todas las planillas. (Abraham Espinosa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128770:la-dirección-de-juntas-
auxiliares-recibirá-390-mil-boletas-para-proceso-de-renovación&Itemid=534   

http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Pendiente,-acuerdo-entre-ayuntamiento-y-sindicato-&id=72922%20
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Pendiente,-acuerdo-entre-ayuntamiento-y-sindicato-&id=72922%20
http://impreso.milenio.com/node/8945943
http://impreso.milenio.com/node/8945940
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128770:la-dirección-de-juntas-auxiliares-recibirá-390-mil-boletas-para-proceso-de-renovación&Itemid=534%20%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128770:la-dirección-de-juntas-auxiliares-recibirá-390-mil-boletas-para-proceso-de-renovación&Itemid=534%20%20
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Paseo Bravo es „foco rojo‟ de narcomenudeo: Guevara Montiel 
El parque del Paseo Bravo se ha convertido en un ‗foco rojo‘ que ni con las cámaras de video vigilancia 
conectados al Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI), ni con los rondines de patrullas se ha evitado 
el aumento de robo,s informó el Director de Prevención al Delito del Gobierno municipal, Enrique Guevara Montiel.  
En entrevista dio a conocer que también se ha detectado alto índice de narcomenudeo en la zona, sobre todo en 
afectación a jóvenes estudiantes de nivel secundaria y preparatoria. (Elvia Cruz)   
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=36381  

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Analiza Ayuntamiento lista de sindicalizados que recibirían Infonavit 
El titular de la Secretaría de Administración y Tecnologías de la Información municipal, Iñigo Ocejo Rojo, 
manifestó que ya se dio un primer acercamiento entre él y el delegado de Infonavit en Puebla, con el fin de 
comenzar analizar la lista de trabajadores sindicalizados que podrían recibir ese apoyo dentro de las 
negociaciones salariales de éste año. Pese a que aseguró que aún no ha recibido notificación alguna sobre el  
aplazamiento a huelga por parte del Tribunal de Arbitraje Municipal, indicó que sí existe la intensión de autorizar 
ese beneficio, pero solo a una parte de los empleados. (Elvia Cruz)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Analiza-Ayuntamiento-lista-de-
sindicalizados-que-recibirían-Infonavit&id_noticia=36383   
 

 

 
RETO DIARIO 

 Comuna se acerca a sindicato para platicar 
Las autoridades municipales a través del titular de la Secretaría de Administración y Tecnologías de la Información 
(SATI), Íñigo Ocejo Rojo, mencionó que ya ha habido acercamientos con el líder del sindicato de los trabajadores 
de la comuna, Israel Pacheco Velázquez. ―Yo he estado en contacto directamente con el secretario general, con 
Israel Pacheco y estamos ya platicando, independientemente de la parte legal, de cómo se vaya a resolver que es 

un mero trámite, digamos al final de día, sobre temas de cómo viene el emplazamiento, la parte del rechazo o la 
improcedencia eso se va a resolver y nosotros estamos acercándonos para poner un poco las cartas sobre la 
mesa‖, detalló. (Dafne Arronte) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Comuna-se-acerca-a-sindicato-para-
platicar&id=18906 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Suspenden a dos agentes viales por pedir mordida a chofer en Las Ánimas 
Dos agentes de tránsito municipal un hombre y una mujer fueron suspendidos de su cargo, luego de que un 
ciudadano reportó ser víctima de extorsión por parte de los elementos, por lo cual los denunció ante el agente del 

Ministerio Público, quien en primera instancia les fijó una sanción económica de 51 mil pesos, en tanto continúan 
las indagatorias correspondientes. Los oficiales sujetos a investigación son: Yolanda Tepanécatl Ramos con placa 
772, y Alejandro García Espejel con placa 229. (Diana Jiménez)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7188:suspenden-a-dos-agentes-
viales-por-pedir-mordida-a-chofer-en-las-ánimas&Itemid=332 
 
 
 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=36381%20
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Analiza-Ayuntamiento-lista-de-sindicalizados-que-recibirían-Infonavit&id_noticia=36383%20%20
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Analiza-Ayuntamiento-lista-de-sindicalizados-que-recibirían-Infonavit&id_noticia=36383%20%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Comuna-se-acerca-a-sindicato-para-platicar&id=18906
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Comuna-se-acerca-a-sindicato-para-platicar&id=18906
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7188:suspenden-a-dos-agentes-viales-por-pedir-mordida-a-chofer-en-las-ánimas&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7188:suspenden-a-dos-agentes-viales-por-pedir-mordida-a-chofer-en-las-ánimas&Itemid=332
http://www.contraparteinformativa.com/
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Amplía el gobierno cobertura de oportunidades. Reitera el gobernador del estado Rafael Moreno Valle 

Rosas y anuncia desde Canoa la incorporación de 42 mil familias (sic).  
 Reforzaran vigilancia en el centro histórico. El ayuntamiento de Puebla incrementará la seguridad en las 

entradas a la ciudad.  
 Moyotzingo vive tensa calma por polémica de planillas contendientes en ésta junta auxiliar.  

 Continuaran las lluvias en la entidad. En junio se esperan los primeros ciclones en el Atlántico.  
 Madres de familia se gradúan del Centro DIF de Emprendedoras del ayuntamiento de Puebla les entrega 

reconocimiento a 377 de ellas. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 La Secretaria de Seguridad municipal refuerza los operativos en entradas y salidas así como en el centro 

histórico como la presencia de moto patrullas en el primer cuadro. 
 Hay focos rojos en 17 juntas auxiliares, debido a intromisión del ayuntamiento y al PAN denuncia el 

dirigente estatal del PRI Juan Carlos Lastiri, quien responsabiliza a Acción Nacional  de cualquier 
enfrentamiento que se de el próximo Domingo.  

 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  y  M ó n i c a  d a  S i l v a   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 1 0  F M   

 
 La empresa MP que es la cuarta que más obras recibió en el trienio de Blanca Alcalá, esto provoco que 

hiciera las peores pobras durante este trienio.  
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 Un total de 390 mil boletas recibirá la dirección de juntas auxiliares para el proceso del próximo 24 de 

abril donde se renovará a los ediles, así lo informó el director de juntas, Eduardo Alcántara Montiel, 

quien manifestó que la primera entrega se realizará en San Baltasar Campeche donde recibirá 102 mil 

boletas y San Francisco Totimehuacan con 47 mil, siendo de las juntas con mayor número de votantes, 
mismas que serán resguardadas y enfajilladas en la misma secretaria.  

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 A unos días de las elecciones en las Juntas Auxiliares, el Ayuntamiento anuncia Oportunidades en 

Canoa. 

 Confirmado, el Ayuntamiento de Puebla no tendrá apoyo gubernamental para las Mil Calles que 
prometió Eduardo Rivera Pérez, alcalde municipal. 

 Denuncian candidatos anomalías rumbo a los comicios de Juntas Auxiliares del próximo domingo. 
 En este mismo tema el PRI dice que si hay focos rojos en la capital, y pide al Ayuntamiento que saque 

las manos de la elección del próximo domingo en las Juntas Auxiliares.  

javascript:envivo()
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F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Llegaron 390 mil boletas para el proceso electoral de las 17 juntas auxiliares, mismas que serán 

selladas y validadas por las planillas que participan en el proceso, así lo dio a conocer el Secretario de 
Gobernación Pablo Montiel. 

 El presidente municipal Eduardo Rivera señalo que se vigilara las entradas y salidas del municipio así 

como el primer cuadro para garantizar la seguridad de poblanos y de visitantes.  
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez anuncia un operativo en el centro de la ciudad 
y en las entradas de la ciudad de Puebla capital.  

 Se robaron 35 de las 42 instaladas en ríos y barrancas de Puebla.  
 Éste fin de semana habrá ley seca en Puebla porque hay elección de juntas auxiliares. 
 El líder estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri, denuncia la intervención del ayuntamiento de Puebla en el 

proceso de elección de las juntas auxiliares. Mientras que el diputado panista Jesús Zaldívar también 
pide abiertamente la participación de los partidos en los procesos en las juntas auxiliares. 

 Se entregaron ayer 377 diplomas a mujeres emprendedoras, graduadas 13 áreas distintas. Fueron 
capacitadas y ahí están los resultados.  

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 En el municipio de Puebla inicio el día de ayer  la entrega de boletas electorales para la elección de las 
juntas auxiliares. En total serán distribuidas  390 mil de estos documentos al respecto el alcalde 
Eduardo Rivera advirtió que todo esta listo para que el proceso del próximo domingo se lleve a cabo 
para elegir a los presidentes municipales en un clima de paz y de tranquilidad. 

 El dirigente estatal del PRI Juan Carlos Lastiri hizo un llamado al presidente Eduardo Rivera y al PAN 

para que saquen las manos del proceso de las juntas auxiliares, ya que denuncio  que muchos de los 
ciudadanos están utilizando recursos otorgados por el blanquiazul y responsabilizo al ayuntamiento por  
cualquier brote de violencia que se pueda estar registrando.  

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Más de 2 mil elementos viales y de seguridad pública participaran en el programa de semana santa 
segura 2011. 

 Un total de 390 mil boletas utilizara el ayuntamiento en las elecciones de juntas auxiliares que se 
llevaran a cabo el próximo 24 de abril. 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 A 4 meses de la explosión la calle San Damián tiene otro rostro el pavimento ha sido rehabilitado luego 

de que se reconstruyó el drenaje y el escombro de las casas, lo que quedó de las casas fue retirado y 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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hoy solo una casa esta siendo reconstruida los demás habitantes buscaron otro lugar donde vivir. 
 Se pretende que sobre el puente se pueda circular 800 metros en 6 carriles, para ello se trabaja en el 

lugar retirando el adoquín del camellón, posteriormente van a quitar los árboles y van a empezar a 
rascar la tierra para encontrar el lugar adecuado donde se asienten las columnas que van a sostener el 

puente 
 El banderazo de incorporación se realizó en la junta auxiliar de San Miguel Canoa, en donde serán 2 mil 

familias las beneficiadas.   
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Exige PRI y PT garantizar seguridad en juntas auxiliares  

A menos de una semana de las elecciones en las juntas auxiliares, las dirigencias estatales del PRI y PT exigieron 
a las autoridades municipales y estatales sacar las manos de los comicios y garantizar la seguridad de los 
ciudadanos que votaran el próximo 24 de abril.  ―Hago un enérgico llamado al presidente municipal de Puebla 
(Eduardo Rivera) para que se abstenga de seguir interviniendo en las juntas auxiliares, insistió el dirigente estatal 
del PRI, Juan Carlos Lastiri Quiroz, quien en la semana pasada amago con denunciar a funcionarios municipales. 
(Cirilo Calderón)  
 

 
EL SOL DE PUEBLA 

 Incorporan 42 mil familias al programa Oportunidades  

Sin distingos partidistas será ampliado a 42 mil familias poblanas el programa Oportunidades, asevero el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, al marcar el inicio de las labores para la afiliación en la junta auxiliar de 
San Miguel Canoa. Con la compañía de Neptalí Salvador Escobedo Zolletto, coordinador nacional del programa 
Oportunidades, el mandatario llamo a los operadores de éste y a la gente a no politizar la entrega de estos 
apoyos, pues señalo que las campañas electorales ya quedaron atrás y que en la actualidad la principal 
preocupación del gobierno estatal es la de servirle a los realmente lo necesitan.   

 
 

 
 
 
EL HERALDO 

 Gobierno y SNTE no logran acuerdos   
Los dirigentes sindicales del SNTE en Puebla, Eric Lara Martínez y Cirilo Salas Hernández, acudieron a una reunión 

urgente con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, para decirle que en estos momentos lo que mas necesita el 
estado de Puebla es seguridad. Ahí, le exigieron personalmente no aplazar el combate a ola inseguridad que 
afecta no sólo a maestros sino a toda la ciudadanía en general, y aunque no se dio a conocer ningún acuerdo sólo 
el exhorto que hacen a los docentes de que ―tomen precauciones‖, se prometió analizar que acciones son las mas 

adeudas. (Andrés Herrera)   

 
 
EL HERALDO 

 PRI exige a Rivera no intervenga en juntas auxiliares   
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) exigió al presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, que 
―saque las manos‖ del proceso electoral de las 17 juntas auxiliares. El dirigente estatal del tricolor, Juan Carlos 

Lastiri Quiroz, urgió al edil de la Angelopolis y al PAN que se abstenga de seguir interviniendo de forma ilegal en 
las juntas auxiliares. (Alejandra Corona) 
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SINTESIS 

 42 mil nuevas familias poblanas a Oportunidades 
Representantes de los tres órdenes de gobierno dieron el banderazo de inicio en la capital poblana  a la 
realización de 160 mil encuestas socioeconómicas que se efectuarán alrededor del territorio estatal para ampliar 
la cobertura de programa federal Oportunidades, incorporando a por lo menos 42 mil nuevas familias. El 
coordinador nacional de este programa dependiente de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Salvador 

Escobedo Zoletto, señaló que este esquema de apoyo para abatir la pobreza atiende en la actualidad a 510 mil 
familias poblanas, es decir a más de 2.5 millones de habitantes del estado asentados en 25 zonas de extremo 

rezago. (Leticia Águila)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/89229/42-mil-nuevas-familias-poblanas-a-Oportunidades  
 

 

SINTESIS 

 Difunde DIF derechos de infantes en escuelas 

Debido a que los casos de maltrato infantil no son denunciados y con la finalidad evitar los abusos contra los 
menores, el Sistema DIF municipal lleva a cabo la campaña de difusión de los Derechos de los Niños en las 
escuelas, además de repartir juguetes en preescolares y primarias de Santa Ana Coatepec, Soto y Gama y 
Huiluco a niños de escasos recursos, informó Paola Uroza Rojas, presidenta de ese organismo. El objetivo, dijo, es 
que la dignidad de los niños se conserve y crezcan adultos sanos mentalmente,  ya que como autoridades, dijo 
están comprometidos a salvaguardar  el respeto a los derechos de los pequeños para hacerlos valer y que con ello 
se desarrollen generaciones sin violencia, agregó. (Angelina Bueno)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/89269/Difunde-DIF-derechos-de-infantes-en-escuelas 
 

 

 
 
 
INTOLERANCIA  

 No habrá imposiciones en los comités municipales 
El expartidazo se alistó para la renovación de los comités municipales. Ayer por la mañana la cúpula del tricolor se 
reunió con legisladores locales para abordar el cambio de dirigencia en los 217 comités municipales del PRI. Juan 
Carlos Lastiri Quirós, dirigente estatal, prometió a los diputados priistas que en la renovación de los comités se 
privilegiará a la militancia, la participación de las bases del tricolor y que no habrá ninguna imposición. Al 
cónclave tricolor asistió el delegado priista proveniente de Veracruz, Ranulfo Márquez Hernández, quien atestiguó 

el acuerdo tomado por la dirigencia tricolor. (Mario Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-No-habra-imposiciones-en-los-
comites-municipales&id=72921  

 
 
INTOLERANCIA  

 “Fuera manos de las juntas auxiliares” 
El presidente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, aseguró que el alcalde Eduardo Rivera ―tiene metidas las 
manos en los procesos para renovar las presidencias en las 17 juntas auxiliares de la capital‖. Al término de la 

reunión con el delegado Ranulfo Márquez y los diputados locales, Lastiri Quirós dijo que en las últimas semanas 
se ha visto una intervención directa de las autoridades municipales, cuando los comicios deberían ser un proceso 
ciudadano. Por su parte, el presidente de la Comisión de Asuntos Municipales del Congreso del estado, Jesús 
Zaldívar Benavides, informó que ya se ha solicitado el apoyo a las autoridades de los 217 municipios para que los 
plebiscitos se realicen en tranquilidad. (Francisco Sánchez)   
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-―Fuera-manos-de-las-juntas-
auxiliares‖&id=72930  
 
 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/89229/42-mil-nuevas-familias-poblanas-a-Oportunidades
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/89269/Difunde-DIF-derechos-de-infantes-en-escuelas
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-No-habra-imposiciones-en-los-comites-municipales&id=72921%20
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-No-habra-imposiciones-en-los-comites-municipales&id=72921%20
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-
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INTOLERANCIA  

 Diputados, a favor de los defraudados 
La Comisión Permanente aceptó un punto de acuerdo del diputado del Partido del Trabajo, Zeferino Martínez 
Rodríguez, donde se analizará el nombrar una comisión especial para revisar lo referente a los defraudados por 
inmobiliarias y cajas de ahorro, ya que por el momento no existen argumentos legales que obliguen al gobierno a 
entregarles el dinero que perdieron. Durante una sesión que no duró más de 20 minutos, una vez que los 

legisladores presentes dispensaron la lectura a seis de los nueve puntos, además de que sólo hubo una 
intervención en asuntos generales, los legisladores dieron entrada al documento del petista. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-Diputados,-a-favor-de-los-
defraudados&id=72929   
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Arrecia el descontento laboral en el PRI por reducción de salarios 
Dentro del PRI prevalece el descontento laboral por la decisión que tomó el partido de reducir los salarios al 
personal operativo, para hacer frente a la insuficiencia económica por la que atraviesa el instituto político tras la 

derrota electoral del año pasado. El viernes pasado tres trabajadores que tienen a su cargo el cuidado del edificio 
sede del Comité Directivo Municipal decidieron renunciar al tricolor debido a que les redujeron el sueldo en 50 por 
ciento al pasar de 6 mil pesos mensuales a 3 mil pesos. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/19/puebla/pol407.php  
 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Los partidos deben participar en elección de juntas auxiliares, opinan diputados  

Al reconocer que todos los institutos políticos meten mano en las elecciones ciudadanas de las juntas auxiliares, 

los diputados Jesús Zaldívar Benavides, del PAN, y Enrique Doger Guerrero, del PRI, coincidieron en que es 
necesario regular la participación de los partidos en vez de prohibirla. Enrique Doger, ex presidente municipal de 
Puebla, indicó que se debe analizar si se mantiene la figura del plebiscito o se equipara el proceso a comicios 
locales, para que el Instituto Electoral del Estado se convierta en árbitro de la contienda y se legalice la 
intervención de las fuerzas políticas.  (Mónica Camacho)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/19/puebla/pol305.php 
 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Ineficiencia de la Secretaría de Seguridad Pública incrementó los asaltos: Alonso 
El presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil del Congreso local, Héctor Alonso Granados, 
atribuyó el repunte de los asaltos en Puebla a la falta de actuación de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), 
así como a la insuficiencia de recursos materiales, humanos y financieros que padecen las corporaciones 
policíacas del estado y los municipios.  En cambio, el secretario del mismo órgano legislativo, el priista Filiberto 

Guevara González, deslindó a la administración de Rafael Moreno Valle Rosas del incremento en la inseguridad, al 

responsabilizar de la misma a las Comunas del estado. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/19/puebla/jus103.php  
 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Pide SNTE 51 a RMV aumento en fondo de jubilados y pensionados  
Aunque hasta el momento no se ha oficializado el aumento salarial entre la Secretaría de Educación Pública (SEP) 
y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) a nivel nacional, el secretario general de la 

sección 51 del magisterio, Cirilo Salas Hernández, se reunió la tarde de ayer con el gobernador Rafael Moreno 
Valle para plantear las principales demandas del magisterio local. Entre las principales demandas, destacó en 
entrevista, se encuentran incrementar los recursos para el fondo de jubilaciones y pensiones del sindicato, elevar 
los montos para reconocer el trabajo de los docentes y atender la demanda para la creación de nuevas plazas 
para el nivel preescolar. (Arturo Alfaro)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/19/puebla/edu108.php  

http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-Diputados,-a-favor-de-los-defraudados&id=72929%20%20
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-Diputados,-a-favor-de-los-defraudados&id=72929%20%20
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/19/puebla/pol407.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/19/puebla/pol305.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/19/puebla/jus103.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/19/puebla/edu108.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Destina DIF estatal 5 mdp para créditos a la palabra de la mujer 
5 millones de pesos será el monto que se destinará para apoyar a mujeres emprendedoras del estado en la etapa 

inicial del Programa ―Crédito a la Palabra de la Mujer‖, que inició ayer la presidente del Patronato del Sistema 
Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF), Martha Erika Alonso, ―como un compromiso cumplido 
dentro de los primeros 100 días de gobierno del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas‖.  En el primer mes se 
espera entregar mil apoyos de mil pesos cada uno, según se dio a conocer.  (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/19/puebla/pol205.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Demandan diputados priistas al CEN elegir candidatos competitivos en 2012 
Respeto a liderazgos, inclusión y elección de candidatos competitivos para los comicios de 2012 demandaron los 

diputados locales del PRI al delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), Ranulfo Márquez Hernández, en una 
primera reunión de acercamiento con miras en la elección federal del próximo año.  En la mesa de discusión, los 
legisladores también externaron su preocupación por la integración del Consejo Político Estatal, máximo órgano 
de dirección del tricolor que ha sido acusado de actuar de manera antidemocrática en las contiendas internas.  
(Mónica Camacho)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/19/puebla/pol507.php  
 

 
 

MILENIO 

 Oficina consular sustituirá a Casa Puebla en Madrid  

El gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas decretó el cierre temporal de Casas Puebla en los Estados Unidos y el 
definitivo en Madrid, esta última por carecer de proyectos y justificación legal de su existencia, además de 
registrar manejo irregular del presupuesto público que se le radicó. Milenio, en su edición sabatina publicó una 
entrevista con quien fuera titular de la Casa Puebla Madrid, el empresario Joaquín Gómez Garat, quien acusa 

desinterés de nuevo gobierno por el futuro de dicha oficina y pérdida de proyectos e inversiones. (Guadalupe 
Gálvez)  
http://impreso.milenio.com/node/8945928  
 

MILENIO 

  Paga OHL hasta seis veces menos del valor catastral 
Propietarios de las tierras afectadas por la construcción del Libramiento Norte confirmaron la venta a Autovías 
Concesionadas OHL SA de CV, a través de su representación legal en Puebla, Alteq Construcciones SA de CV. Los 
precios por los que se hizo la venta, que permite liberar el derecho de vía para construir el Libramiento Norte de 

Puebla, fueron por un valor 5 o 6 veces menor al catastral. En San Francisco Ocotlán, junta auxiliar de 
Coronango, 50 pequeños propietarios, todos dedicados a la labor agrícola, entregaron sus terrenos a la filial 

mexicana del grupo español Obrascón, Huarte, Laín a cambio de 165 y 185 pesos el metro cuadrado. (Guadalupe 
Gálvez)  
http://impreso.milenio.com/node/8946013 
 

MILENIO 

 Entregarán al Congreso una iniciativa sobre adopciones 
El Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) en Puebla dio a conocer que entregará al Congreso del 

estado una iniciativa en el cual se agilizan los trámites de adopción en la entidad. La presidenta del DIF estatal, 
Martha Erika Alonso de Moreno Valle dio a conocer que no sólo es presentar la iniciativa, ya que es toda una 
estrategia de cinco pasos, en la que se dará toda una modificación interna para que los procesos sean ágiles. ―El 
que los procesos se agilicen no significa que sean fáciles, ya que se incluye el echar andar la escuela de padres 
adoptivos para que tengan una capacitación integral‖, subrayó. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/8945997  
 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/19/puebla/pol205.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/19/puebla/pol507.php
http://impreso.milenio.com/node/8945928
http://impreso.milenio.com/node/8946013
http://impreso.milenio.com/node/8945997
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MILENIO 

 Oportunidades tiene 200 mil becas disponibles; ayudará a 42 mil familias 
El director nacional del Programa Oportunidades, Salvador Escobedo Zoletto, evidenció un déficit de 33.3% en el 
número de estudiantes poblanos incorporados al sistema de becas. Señaló que al 2011 deberían ser 600 mil los 
estudiantes de educación básica y media superior favorecidos con la ayuda; no obstante, la entidad tiene 
registrados a sólo 400 mil educandos, lo que afecta las metas del programa en cuanto a incrementar el grado de 

absorción, combatir la deserción escolar y el analfabetismo. (Guadalupe Gálvez) 
http://impreso.milenio.com/node/8945946  
 
 
MILENIO 

 Rechaza López Malo haber desatendido a empresarios españoles 
José Antonio López Malo Capellini, extitular Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), rechazó que la 
dependencia hubiera ignorado las gestiones que llevó a cabo Joaquín Gómez Garat, hasta hace unos meses 
responsable de Casa Puebla en Madrid, con empresarios para invertir en La Célula. El ahora subsecretario de 
Finanzas del PRI, aseguró que durante su periodo al frente de la Sedeco realizó un viaje a España para realizar 

una visita al Puerto Madrid y sostener una reunión con constructores, ―pero nunca existió una empresa con 
interés firme para invertir. (Ernesto Aroche)  
http://impreso.milenio.com/node/8945927  
 
 
MILENIO 

 DIF municipal apoya proyectos de 10 mujeres emprendedoras 
El presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera Pérez anunció que a través de la Secretaría de Desarrollo Social 
se creará un banco digital de datos, con la finalidad de propiciar el intercambio de experiencias exitosas en 

materia de capacitación y autoempleo, la consulta de servicios que han surgido de esta estrategia, así como la 
consolidación de nuevos negocios creados por mujeres. Durante la graduación de la primera generación del 
Centro de Emprendedoras del Sistema Municipal DIF (Smdif), conformada por 377 mujeres que culminaron su 
capacitación en diferentes cursos, el alcalde Rivera explicó que de manera institucional se realizan esfuerzos para 
facilitar los trámites municipales que permitan la apertura y posterior consolidación de nuevos negocios en la 
ciudad. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/8946003 

 
 
MILENIO 

 Proponen comisión especial en defensa de defraudados 
El diputado Zeferino Martínez Rodríguez, del Partido del Trabajo, presentó durante la Sesión de la Comisión 
Permanente que preside la diputada Zenorina González Ortega (PRI), un punto de acuerdo por el que exhorta al 
Congreso del Estado de Puebla a integrar una Comisión Especial que revise y de seguimiento a los procedimientos 
judiciales del fideicomiso para el pago a favor de las personas que fueron defraudadas por inmobiliarias y cajas de 

ahorro en el Estado de Puebla, además de que también exhorta al gobierno estatal para que a través de la 

Secretaría General, designe una comisión que trabaje de forma conjunta con la designada en ésta Legislatura. 
(Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/8946000  
 
 
MILENIO 

 Participación de partidos en plebiscitos se debe regular: PAN 
Para evitar simulaciones en el proceso de selección de presidentes para juntas auxiliares, el Partido Acción 
Nacional (PAN) propondrá que se regule la participación de los partidos en esos plebiscitos, adelantó el diputado 

Jesús Zaldívar Benavides. El presidente de la Comisión de Asuntos Municipales reconoció que los partidos tienen 
metidas las manos en el proceso que inició el 19 de marzo, cuando se abrió el periodo para la campaña de 
promoción al voto, a pesar de que se trata de un proceso ciudadano. (Ernesto Aroche)  
http://impreso.milenio.com/node/8945964  
 

http://impreso.milenio.com/node/8945946
http://impreso.milenio.com/node/8945927
http://impreso.milenio.com/node/8946003
http://impreso.milenio.com/node/8946000
http://impreso.milenio.com/node/8945964
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E-CONSULTA 

 Depuran el programa Oportunidades en Puebla y reinician afiliación 
En una primera etapa, la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) federal beneficiará con el programa 
Oportunidades a 42 mil familias poblanas durante el 2011, cifra que contrasta con el número actual de 
beneficiarios de ese esquema, el cual asciende a 510 mil. El coordinador nacional del programa –rector de los 
sexenios de Vicente Fox y Felipe Calderón–, el atlixquense Salvador Escobedo Zoletto, aseguró que el número de 
beneficiarios crecerá a lo largo del año, aunque dijo que no existe un tope para ello pues lo que se busca es que 

haya más familias con acceso a ese esquema asistencial. (Patricia Méndez)   

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7184:depuran-el-programa-
oportunidades-en-puebla-y-reinician-afiliación&Itemid=332  
 
 
E-CONSULTA 

 El edil de San Pablo del Monte dice no al Libramiento Norte de Puebla 
El ayuntamiento de San Pablo del Monte en Tlaxcala entregó al Congreso del estado un escrito en el que plasma 
su rechazo a la construcción del Libramiento Norte, obra de la que acusa no traerá beneficios a las cinco 

comunidades de la zona, afectará al ecosistema y las tierras de los pobladores. De acuerdo con el documento 
firmado por el presidente municipal José Hilario Salas Galán y Felipe Amando Tezmol Flores, síndico municipal, 
ambos puntualizan que la obra de infraestructura carretera afectará a las poblaciones del Barrio de Tlaltepango, 
La Josefina, San José el Conde, San Salvador Tepexco y parte de Barranca Honda. (Pía Pineda)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7191:el-edil-de-san-pablo-del-
monte-dice-no-al-libramiento-norte-de-puebla&Itemid=332   

 

 
E-CONSULTA 

 Busca el SNTE aumento mayor al 6.4% para 2011 en Puebla 

Los 80 mil docentes de la entidad tendrán un aumento salarial superior al pactado a nivel nacional entre el 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y la Secretaría de Educación Pública (SEP) federal, 
que alcanzó un 4.7 por ciento directo al salario y 1.2 por ciento en prestaciones y también superior al del año 
previo que en la entidad llegó al 6.4 por ciento global. A decir del secretario general de la sección 23 del SNTE, 
Eric Lara Martínez, en la entidad el gobierno de Rafael Moreno Valle se comprometió a incrementar los recursos 
para capacitación magisterial y aportar recursos para un fondo de retiro. (Gerardo Rojas)   

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7163:busca-el-snte-aumento-mayor-
al-64-para-2011-en-puebla&Itemid=332  
 
 

 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Boletinará Moreno Valle a bancos con alto índice de robos, si no presentan videos de los 
atracos 

El gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle amenazó con boletinar a las instituciones bancarias en las que se 
han registrado el mayor número de robos en las últimas semanas, ante el reclamo de  los líderes magisteriales 
por la ola de violencia de la que han sido víctimas los docentes. "Quiero decirles que ya solicitamos esa 
información y los videos, si en un plazo de dos semanas no la ofrecen vamos a tomar otras medidas, porque no 
es posible que al salir de un banco en donde acabas de sacar grandes cantidades de dinero te asalten, me parece 
que puede haber una colusión entre los empleados, de otra forma no hay sentido", refirió. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128779:boletinará-moreno-

valle-a-bancos-con-alto-índice-de-robos-si-no-presentan-videos-de-los-atracos&Itemid=534 
 
 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7184:depuran-el-programa-oportunidades-en-puebla-y-reinician-afiliación&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7184:depuran-el-programa-oportunidades-en-puebla-y-reinician-afiliación&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7191:el-edil-de-san-pablo-del-monte-dice-no-al-libramiento-norte-de-puebla&Itemid=332%20%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7191:el-edil-de-san-pablo-del-monte-dice-no-al-libramiento-norte-de-puebla&Itemid=332%20%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7163:busca-el-snte-aumento-mayor-al-64-para-2011-en-puebla&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7163:busca-el-snte-aumento-mayor-al-64-para-2011-en-puebla&Itemid=332%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128779:boletinará-moreno-valle-a-bancos-con-alto-índice-de-robos-si-no-presentan-videos-de-los-atracos&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128779:boletinará-moreno-valle-a-bancos-con-alto-índice-de-robos-si-no-presentan-videos-de-los-atracos&Itemid=534
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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PERIODICO DIGITAL 

 Continúa promoción de Puebla en Televisa, Moreno Valle con el Chef Oropeza 
En la emisión del programa del Chef Oropeza ―Al sabor del Chef‖, de la televisora nacional Televisa, estuvo como 
invitado el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, en el que prepararon la receta de su bisabuela del mole 
poblano. Durante el programa, el Chef mezclaba el proceso de preparación con preguntas al mandatario poblano- 
algunas referentes al turismo en Puebla y otras de tipo personal- llamándolo ―Rafa‖. (Redacción)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128734:continúa-promoción-de-
puebla-en-televisa-moreno-valle-con-el-chef-oropeza&Itemid=534  
 
PERIODICO DIGITAL 

 Congreso recibe solicitud para crear Comisión Especial para defraudados 

Este lunes el Congreso del Estado recibió la segunda solicitud para crear una Comisión Especial que se encargue 
de atender a las personas que fueron defraudadas por diferentes cajas de ahorro como Grupo Sitma y 
Invergroup.  Dicha solicitud fue presentada por el Diputado Local del Partido del Trabajo, Zeferino Martínez 
Rodríguez durante la sesión de la Comisión Permanente, donde el legislador dijo que confía en la voluntad política 
de sus compañeros para apoyar a las miles de familias poblanas que fueron defraudadas y que han acudido al 

Congreso Local a pedir la intervención de la legislatura.  (Leonardo Torixa)   
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128750:congreso-recibe-
solicitud-para-crear-comisión-especial-que-atienda-a-defraudados&Itemid=535  
 

 
 

IMAGEN POBLANA 

 Crédito a la palabra de la mujer, una realidad  
Como parte del cumplimiento de los compromisos de campaña del gobernador Rafael Moreno Valle, la presidenta 

del Sistema Estatal DIF (SEDIF), Martha Érika Alonso de Moreno Valle, arrancó con el programa ―Crédito a la 
Palabra de la Mujer‖, en el cual se invertirán 5 millones de pesos. La presidenta del SEDIF informó que el crédito 

será otorgado a mil mujeres y entre los requisitos para obtenerlo destacan que deben ser emprendedoras y 
comprometidas, tener entre 18 y 65 años de edad y conformar un grupo sólido de entre 5 y 10 integrantes. 
(Elizabeth Ortiz)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=102549&articulo=Crédito a la palabra de la mujer, una 
realidad</B> 
 

IMAGEN POBLANA 

 Desierto, procedimiento para uso y explotación de El Relicario  

Debido a que ninguno de los interesados en la Plaza de Toros El Relicario Joselito Huerta cumplió en su totalidad 
con los requisitos establecidos en las bases de la convocatoria, se ha declarado desierto el procedimiento para el 
permiso de uso del inmueble. Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=102571&articulo=Desierto, procedimiento para uso y 

explotación de El Relicario   
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Diputados del PRI reciben jalón de orejas por adelantados 
El delegado del CEN del PRI, Ranulfo Márquez, se reunió con la dirigencia y los diputados locales del tricolor, para 
pedirles esperar los tiempos en busca de algún puesto de elección popular para las elecciones del 2012, ya sea 
una senaduría o diputación federal. Así lo informó el legislador local del PRI, Jesús Morales Flores, quien dijo que 
los aspirantes a esos cargos podrán externar formalmente sus intereses partidistas una vez que concluyan las 

elecciones extraordinarias a realizarse en Ixcamilpa de Guerrero, San Jerónimo Tecuanipan y Tlaola, a efectuarse 
el 3 de julio.  (Aldo Martínez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Diputados-del-PRI-reciben-
jalón-de-orejas-por-adelantados&id_noticia=36387   
 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128734:continúa-promoción-de-puebla-en-televisa-moreno-valle-con-el-chef-oropeza&Itemid=534%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128734:continúa-promoción-de-puebla-en-televisa-moreno-valle-con-el-chef-oropeza&Itemid=534%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128750:congreso-recibe-solicitud-para-crear-comisión-especial-que-atienda-a-defraudados&Itemid=535%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128750:congreso-recibe-solicitud-para-crear-comisión-especial-que-atienda-a-defraudados&Itemid=535%20
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=102549&articulo=Crédito%20a%20la%20palabra%20de%20la%20mujer,%20una%20realidad%3c/B%3e
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=102549&articulo=Crédito%20a%20la%20palabra%20de%20la%20mujer,%20una%20realidad%3c/B%3e
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=102571&articulo=Desierto,%20procedimiento%20para%20uso%20y%20explotación%20de%20El%20Relicario%20%20
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=102571&articulo=Desierto,%20procedimiento%20para%20uso%20y%20explotación%20de%20El%20Relicario%20%20
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Diputados-del-PRI-reciben-jalón-de-orejas-por-adelantados&id_noticia=36387%20%20
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Diputados-del-PRI-reciben-jalón-de-orejas-por-adelantados&id_noticia=36387%20%20
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Buxadé reta presentar pruebas de que intervienen en JA 
La diputada del Partido Acción Nacional (PAN), Josefina Buxadé, retó a presentar las pruebas necesarias a todas 
aquellas personas que han denunciado que los legisladores, la dirigencia estatal albiazul y el gobierno del estado, 
están metiendo las manos en las elecciones de las Juntas Auxiliares.  Esto al referirse a los señalamientos que 
ayer hicieron algunos militantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD), quienes también exigieron al 

Congreso del Estado crear una comisión especial que revise e investigue de dónde obtienen recursos los 
candidatos a esas elecciones. (Aldo Martínez)   
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Buxadé-reta-presentar-
pruebas-de-que-intervienen-en-JA&id_noticia=36384 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Arango tiene observaciones por 600 mdp en el OFS: Aguilar Chedraui   

El secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, confirmó que su antecesor Alfredo Arango García tiene 
observaciones por 600 millones de pesos al no comprobar gastos del tiempo en que estuvo al frente de la 
dependencia y por lo que la Contraloría del Estado, el Órgano de Fiscalización Superior del congreso local y la 
Federación investigan estas anomalías. Además, dijo que el otrora secretario no dejó información completa de la 
dependencia, lo cual afecta en la planeación y desempeño. (Miguel Hernández)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11889:arango-tiene-observaciones-
por-600-mdp-en-el-ofs&Itemid=126  

 

 
 

RETO DIARIO 

 El PRI responsabiliza al Ayuntamiento y al PAN de problemas en juntas auxiliares  
El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, denunció que la intromisión del PAN y del Ayuntamiento de 

Puebla, han provocado que existan focos rojos en las17 juntas auxiliares de la capital, en su proceso de 
renovación de presidencia.  Responsabilizó tanto al instituto blanquiazul como a la comuna de los posibles 
enfrentamientos que puedan registrase el próximo 24 de abril día de la jornada electoral en las Juntas Auxiliares.  
(Agustín Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-PRI-responsabiliza-al-Ayuntamiento-y-al-
PAN-de-problemas-en-juntas-auxiliares-&id=18892 
 

RETO DIARIO 

 Renovación consejo estatal PAN antes del 2012, sugiere Micalco 
El ex presidente del PAN, Rafael Micalco Méndez, afirmó que el gobernador Rafael Moreno Valle es un activo con 

voz y voto en las decisiones del partido, sin embargo los liderazgos políticos y públicos necesitan cerrar filas en 
torno a la renovación del consejo estatal el 19 de junio. En entrevista, reconoció que desde el pasado 4 de julio 

cambió la dinámica del partido surgiendo nuevos liderazgos municipales y estatales que sin duda influirán en la 
conformación del nuevo consejo local. (Patricia Estrada)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Renovacion-consejo-estatal-PAN-antes-del-
2012,-sugiere-Micalco&id=18886 
 

 
 

POBLANERIAS 

 Funcionarios eran beneficiarios de Oportunidades en Puebla 

José Luis Galeazzi Berra, coordinador estatal de Oportunidades, aseveró que en el padrón de beneficiarios de 
dicho programa fueron encontrados funcionarios públicos del sector salud y educativo, así como síndicos y 
regidores; anomalías que ya se han asentado en las denuncias que recibe la dependencia, de manera bimestral.   
(Marisol Córdoba)  

http://www.poblanerias.com/gobierno/39391-funcionarios-eran-beneficiarios-de-oportunidades-en-puebla.html 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Buxadé-reta-presentar-pruebas-de-que-intervienen-en-JA&id_noticia=36384
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Buxadé-reta-presentar-pruebas-de-que-intervienen-en-JA&id_noticia=36384
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11889:arango-tiene-observaciones-por-600-mdp-en-el-ofs&Itemid=126%20
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11889:arango-tiene-observaciones-por-600-mdp-en-el-ofs&Itemid=126%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-PRI-responsabiliza-al-Ayuntamiento-y-al-PAN-de-problemas-en-juntas-auxiliares-&id=18892
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-PRI-responsabiliza-al-Ayuntamiento-y-al-PAN-de-problemas-en-juntas-auxiliares-&id=18892
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Renovacion-consejo-estatal-PAN-antes-del-2012,-sugiere-Micalco&id=18886
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Renovacion-consejo-estatal-PAN-antes-del-2012,-sugiere-Micalco&id=18886
http://www.poblanerias.com/gobierno/39391-funcionarios-eran-beneficiarios-de-oportunidades-en-puebla.html
http://www.pueblaonline.com.mx/
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POBLANERIAS 

 "Crédito a la palabra de la mujer" dará mil apoyos en un mes 
5 Millones de pesos será el monto que se destinará para apoyar a las mujeres emprendedoras del Estado, en la 
etapa inicial del Programa ―Crédito a la Palabra de la Mujer‖, que aperturó la Presidenta del Patronato del Sistema 
Estatal DIF (SEDIF), Martha Erika Alonso de Moreno Valle, como un compromiso cumplido dentro de los primeros 

100 días de gobierno del Gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas. En el primer mes se espera entregar 1 mil 
apoyos de $1000. (Redacción)  
http://www.poblanerias.com/gobierno/39390-qcredito-a-la-palabra-de-la-mujerq-dara-mil-apoyos-en-un-
mes.html   
 

 
 
CINCO RADIO 

 Pone en Marcha el Sistema Estatal DIF su Programa de Crédito a la Palabra de la Mujer 
Con  recursos hasta por 5 millones de pesos el Sistema Estatal DIF anuncio la puesta en marcha de su programa 
de crédito a la palabra de la mujer, en donde en una primera etapa se prevé beneficiar a casi mil personas en 

todo el estado. En conferencia de prensa la presidenta del patronato de dicho organismo, Martha Erika Alonso de 
Moreno Valle, resalto que en cumplimiento a las promesas de campaña y previo a cumplir los primeros 100 días 
de la administración estatal, fue anunciada la convocatoria para todas aquellas mujeres que deseen incorporarse 
a una actividad económica propia ó iniciar un negocio. (Armando Ramírez)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/pone-en-marcha-el-sistema-estatal-dif-su-programa-de-credito-a-la-
palabra-de-la-mujer/  

 
CINCO RADIO 

 Amplia Gobierno Cobertura de Oportunidades 
Con impacto en la salud, educación y  alimentación más de 42 mil familias serán incorporadas este año  los 
beneficios del Programa Oportunidades, dijo  el gobernador Rafael Moreno Valle, al dar el banderazo de salida a 
encuestadores de la Secretaria de Desarrollo Social. En la junta auxiliar de San Miguel Canoa, una de las mas 
rezagadas en el municipio de Puebla, el jefe del ejecutivo estatal y el alcalde Eduardo Rivera Pérez establecieron 
el compromiso de atender las zonas de mayor pobreza. (Hugo Sánchez)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/amplia-gobierno-cobertura-de-oportunidades/  

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

EL UNIVERSAL  

 Telecomunicaciones: encara la industria desafíos  

La industria de las telecomunicaciones enfrenta, por lo menos, tres desafíos centrales para lograr una 

competencia efectiva: reducir las tarifas de interconexión que se pagan entre sí los operadores para acceder a sus 
redes, permitir la entrada a Telmex al mercado del video, y licitar una tercera cadena de televisión abierta, según 
la Comisión Federal de Competencia (CFC). (Angelina Mejía Guerrero) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36663.html 
 

EL UNIVERSAL  

 Migrantes peligran en 71 municipios 
La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) identificó 71 municipios en 16 estados donde los 
migrantes corren mayor riesgo de ser víctimas de la delincuencia y de sufrir secuestros, maltrato, extorsiones, 
robos y ataques sexuales. En su Informe Especial sobre Casos de Secuestro de Migrantes en México, la CNDH 

especificó que esos puntos se localizan en: Baja California, Chiapas, Coahuila, Estado de México, Guanajuato, 
Guerrero, Michoacán, Nuevo León, Oaxaca, Querétaro, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sonora, Tabasco, 
Tamaulipas y Veracruz. (Miguel Ángel Sosa) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36664.html  

http://www.poblanerias.com/gobierno/39390-qcredito-a-la-palabra-de-la-mujerq-dara-mil-apoyos-en-un-mes.html
http://www.poblanerias.com/gobierno/39390-qcredito-a-la-palabra-de-la-mujerq-dara-mil-apoyos-en-un-mes.html
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/pone-en-marcha-el-sistema-estatal-dif-su-programa-de-credito-a-la-palabra-de-la-mujer/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/pone-en-marcha-el-sistema-estatal-dif-su-programa-de-credito-a-la-palabra-de-la-mujer/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/amplia-gobierno-cobertura-de-oportunidades/
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36663.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36664.html
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EL UNIVERSAL  

 Aprueban en DF reforma para atacar narcomenudeo 
El Pleno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) aprobó ayer las reformas a la Ley Orgánica del 
Tribunal Superior de Justicia, al Código de Procedimientos Penales y a la Ley de Salud para que los Juzgados y 
Ministerios Públicos locales conozcan sobre casos de narcomenudeo. Con estas modificaciones, la ALDF da 
cumplimiento a las reformas aprobadas por la Cámara de Diputados durante 2009, mediante las cuales obliga a 

los congresos estatales a adecuar su marco normativo para que este delito sea del fuero común. (Jonathan 
Villanueva) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36665.html  
 

EL UNIVERSAL  

 En México, “libertad parcial” en Internet 
El ingreso de México a la era global de internet se ha producido de forma desigual a los países que conforman la 
OCDE, con un régimen ―parcial‖ de libertades y con problemas de acceso derivados de una falta de competencia 
en el sector de telecomunicaciones, posiciones de dominio en las redes de telefonía, tarifas caras y falta de 
infraestructura. (J. Jaime Hernández) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36666.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Juez ordena arraigar a 16 policías de San Fernando 

Un juez federal ordenó el arraigo de los 16 policías municipales de San Fernando, Tamaulipas, detenidos por 
colaborar con Los Zetas y, presuntamente, encubrir los homicidios de 145 personas que fueron inhumadas en 
fosas clandestinas en esa localidad. Con los oficiales, que serán investigados por delincuencia organizada, 
privación ilegal de la libertad, homicidio y lo que resulte, suman 45 los detenidos vinculados a la matanza —33 
arraigados—, entre ellos Martín Omar Estrada Luna El Kilo, presunto autor intelectual de los asesinatos. (María de 

la Luz González) 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184878.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Calderón felicita a Semar 

El presidente Felipe Calderón Hinojosa felicitó a las Fuerzas Armadas del país por la captura de Martín Omar 
Estrada Luna El Kilo y a ―toda su banda de zetas―. A través de su cuenta personal de twitter (@FelipeCalderon) el 
mandatario mexicano festejó el golpe asestado a la delincuencia organizada con esa detención. Señaló a los 
presuntos delincuentes como los ―autores de la masacre de migrantes‖ en el municipio de San Fernando, 
Tamaulipas. (Ricardo Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184886.html  

 

COLUMNAS 
 

 
 

(Contracara/Enrique Núñez) 

 
Pablito, ¿y ahora qué? 
Las revelaciones hechas por Intolerancia Diario, en torno a un presunto contubernio en la licitación del 
Relicario, obligó al gobernador del estado a tomar al toro por los cuernos y ordenar al secretario Pablo 
Rodríguez Regordosa a declarar desierta dicha licitación. 
En punto de las cinco de la tarde, sólo tres representantes de las nueve empresas concursantes acudieron a la 

sala de juntas de la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico para escuchar el fallo. 
A este acto acudió Juan Huerta Ortega, en su carácter de socio mayoritario de la empresa Protauro, quien 
esperaba emocionado escuchar su nombre como nuevo empresario del Relicario. 
Hay que recordar que —tal y como lo ha venido publicando Intolerancia Diario— la empresa Protauro se dedicó 
a cerrar los carteles a través de su gerente Curro Leal. 

Lamentablemente, su hiperactividad empresarial, los llevó a delatar el contubernio y de esta forma tendrán que 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36665.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36666.html
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184878.html
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184886.html
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esperar un procedimiento adicional para conocer el nombre de la empresa ganadora. 
Pese a todo lo anterior, ronda en los pasillos de la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Social, la 
versión de una adjudicación directa a favor del propio Juan Huerta y Protauro, la cual podría quedar sustentada 
en que es el único que puede organizar una feria en diez días. 

Así las cosas, no sería extraño que este fallo sea sólo un paliativo para evitar más golpeteos mediáticos, y así 
poder asignar la plaza de toros fuera de este marco de ilegalidad en el que se encuentra tanto el gobierno 
estatal como la empresa Protauro y sus dos socios principales. 
Espero que esta versión quede sin fundamentos, que se tome de verdad una decisión justa en favor de la 
afición taurina poblana y así garantizar los intereses ciudadanos. 
No quiero ser ave de mal agüero, pero yo hasta no ver no creer. 

A grandes males, grandes remedios 
Tras conocerse el fallo, Pablo Rodríguez contestó en su cuenta de Twitter que sí habrá feria taurina y que hoy 

se publicará la convocatoria para definir a la empresa. 
Una de dos, o el secretario desconoce la complejidad de un serial de corridas de toros o confirma que ya tiene 
armado el tamal. 
Para quienes conocen todas las dificultades y enredos que surgen en la confección de una feria taurina, es 
necesario entender que a diez días del arranque del primer festejo, son muy pocas las empresas que pueden 

garantizar un espectáculo de calidad. 
Más allá de los yerros cometidos por Pablito, mediante los cuales provocó todo este remolino, me parece que 
en este momento deben entender que ya entraron a un periodo de crisis. 
Si hacemos un cronograma sobre la organización de la feria, tenemos que hoy 19 de abril van a publicar una 
nueva convocatoria. 
¿Cuándo van a decidir? 
El jueves estamos en plena Semana Santa y la primera corrida debe darse el Viernes de Pascua. 

¿Sabrán lo que implica la tramitación de permisos municipales, la impresión de carteles, espectaculares, 
mamparas, boletos y otros tantos detalles? 

De acuerdo al reglamento taurino, si la primera corrida es el 29 de abril, los toros deben estar en los corrales 
del Relicario el próximo lunes. 
Si ninguno de los nueve licitantes reunieron los requisitos comprendidos en las bases de la licitación, ¿bajo qué 
argumento legal le van a dar la plaza a uno de ellos?  

Quítense de broncas, si lo que de verdad quieren es que haya corridas de toros de calidad en esta feria, 
busquen a la empresa más importante de este país, que es Espectáculos Taurinos de México, que tiene todo la 
estructura para poder armar una feria de un día para otro. 
Una vez concluida la feria, vuelvan a licitar el coso de Los Fuertes y esta vez háganlo como Dios manda. 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Pablito,-¿y-ahora-
que?&id=10448 

 

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Ya hay enlace legislativo 
Su nombre es René Meza Jr. y es —sin lugar a dudas— el pago de facturas al director de Tránsito más corrupto 

que ha existido en la historia de Puebla. 
Si el hijo de don René Meza Cabrera será el próximo subsecretario de enlace legislativo, si esa romántica figura 

que el todopoderoso secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto y el gobernador de Puebla, 
Rafael Moreno Valle Rosas, quieren que exista para que sea el intermediario entre el Poder Legislativo y el 
Ejecutivo. 
Al menos, René Jr. tuvo la delicadeza, de buscar a los líderes de todas las fracciones parlamentarias en el 
Congreso local, para presentarse y comenzar a buscar los acuerdos. Por cierto, este miércoles, todos los 
integrantes de la LVIII Legislatura local, se reúnen con los miembros del gabinete morenovallista para dar por 
concluido de manera informal el primer periodo ordinario de sesiones. 

El sacrificado de la Semana Santa 
Muchas son las versiones que se escuchan acerca de que al concluir la Semana Santa y previo a la celebración 
de los primeros 100 días de la administración morenovallista, se actuara directamente en contra de un pez 
gordo del marinismo. 
¿Quién es? Todo el mundo se pregunta, aunque nadie realmente lo sabe con certeza. Hay algunos que señalan 
que ese hombre será el exsecretario de Salud, Alfredo Arango García, a quien recientemente se le ha visto en 

los mejores restaurantes de Puebla muy bien acompañado, como para tratar de demostrar que con él no pasa 
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nada.  
Otros señalan que la ofensiva vendrá en contra de un personaje que despachó en oficinas cercanas a la recta 
Cholula. De hecho, desde que comenzó la nueva administración, la contralora Patricia Leal Islas recibió 
instrucciones de buscar hasta por debajo de las piedras algo que pudiera comprometer a este funcionario, pero 

todo apunta que hasta el momento no han encontrado nada que pudiera llevar a una sanción de tipo penal. 
Y es que García Ramírez tiene a uno de los mejores abogados a su lado se trata de Ernesto Ramírez, quien 
seguramente amarro todo de tal modo que su cliente al parecer no tendrá ningún problema de tipo penal, a lo 
mejor sólo alguna falta de tipo administrativa. 
¿Hacia dónde entonces se dirigen la mirada? Una nueva versión apunta que hacia las oficinas ubicadas en la 9 
Oriente, muy cerca del parque ecológico. Y es que hay quienes aseguran que en la mira se encuentra el 

exsecretario de Finanzas, Gerardo María Pérez Salazar Rivero. 
Se sabe que el titular de esta área, Roberto Moya Clemente, recibió ya la instrucción junto con el grupo jurídico 

que encabeza Juan Pablo Piña, para iniciar los respectivos procedimientos en contra no sólo de Pérez Salazar, 
sino también de otros personajes que laboraron en esta dependencia y que están muy ligados al marinismo. 
Uno de ellos el exsubsecretario de Egresos, David Villa Issa, mejor conocido como ―El Cuñadito‖. 
A ciencia cierta nadie sabe realmente quién será el marinista que sea llevado al cadalso, pero lo que sí es un 
hecho, es que todas la versiones apuntan que pasando la Semana Santa los morenovallistas aplicarán un golpe 

espectacular de esos que tanto reclama la población. 
Un mail 
―Hola, le escribo de la Secretaría de Turismo, pues los trabajadores de esta hemos leído algunos artículos que 
recientemente ha publicado su colega Enrique Núñez y le queremos comentar lo siguiente: desde que inició 
este nuevo gobierno nos tomó por sorpresa ver como nuevo secretario a Ángel Trauwitz, pues pensábamos que 
realmente Puebla detonaría el turismo con él, mas cuando este señor es un empresario hotelero exitoso, pero a 
dos meses de su nombramiento es penoso que lo hayan nombrado, primero por las malas decisiones en cuanto 

al personal, pues parecería que el paga la nómina de los empleados ya que falta personal de apoyo, 
administrativo y de campo, estamos utilizando niños de servicio social para tareas que requieren de gente 

preparada, además de contar con gente muy deficiente en el área administrativa y lo único que saben hacer es 
facturar comidas y estancias a las Bodegas del Molino, y ahora hasta este hotel ya factura por impresiones y 
artículos de limpieza. 
‖Contamos con personas como Aida Aguilar, Erick y el licenciado Zafra que son empleados de las Bodegas del 

Molino pero que poco saben de los programas de Turismo, ya que Erick, el particular, sólo sabe reservar 
habitaciones y hacer banquetes, la contadora Aguilar nunca está en su oficina y el licenciado Zafra tomó el 
proyecto de Zacatlán, que ya traía la administración pasada, sólo que éste le puso énfasis en convertirlo en 
Pueblo Mágico, y seguramente va a ser declarado Pueblo Mágico pero lleno de desempleados. El vuelo de 
Acapulco que tanto presumen fue un proyecto inventado y sacado de un día a otro, pues ya estaba planeado 
por la aerolínea, pero Ángel Trauwitz se coló e invitó al gobernador para dar la idea de que era un logro del 
gobierno, ahora se dan cuenta de que este vuelo no tiene pasajeros y los aviones son los más viejos que hay. 

‖Hace unos días vino el secretario de Hacienda, y el secretario se lo llevó a las Bodegas del Molino, pero la 
sorpresa es que todos los consumos y habitaciones que ofreció se facturaron a la Secretaría de Turismo; por 
último, el apoyo que tanto presume de más de un millón de pesos para invitar a la gente y visitar Puebla es un 
recurso que el titular anterior ya había dejado para este año, el problema es que al no haber personal 

administrativo que conozca de comprobaciones y compras no saben cómo respaldar este recurso. Pues así las 
cosas, gracias por su atención y como ve todo sigue igual que antes. 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?-Ya-hay-enlace-legislativo&id=10447 

 

(Disiento/Ociel Mora) 
 
Construir mayorías legislativas para descentralizar el poder 
Por muchas razones, los comentarios de Manuel Camacho Solís no pueden pasar desapercibidos. No sólo es un 
gran conocedor de las tripas del sistema político mexicano —al ser actor y analista—, sino que ahora mismo es 

uno de los políticos más habilidosos, pues se le considera el padre ideológico y operativo de las alianzas 
―cotranatura‖ que hicieron ―magia‖ en Puebla y Oaxaca, Sinaloa y Guerrero; las que acabaron modificando toda 
la geometría electoral. Marcelo Ebrard, uno de los aspirantes presidenciales más poderosos del momento, es 
hechura suya. Ayer, en su habitual colaboración de los lunes para El Universal, escribió sobre ―la transición que 
encabeza Oaxaca‖. He aquí. 
―Gabino Cué y las fuerzas políticas de Oaxaca están cumpliendo con su palabra y demuestran que, cuando 

existe voluntad política, las reformas que redistribuyen el poder pueden avanzar. Las iniciativas de reformas 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?-Ya-hay-enlace-legislativo&id=10447
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constitucionales que envió el gobernador y que abren el paso a la transición democrática, después de un 
trabajo serio de comisiones y en un plazo breve, fueron aprobadas por unanimidad. El cambio que está 
ocurriendo en la vida política de Oaxaca es de una magnitud tal que no es exagerado hablar de una nueva 
constitucionalidad. Con estos cambios, los reclamos de 2006 y las esperanzas de 2010 encuentran un cauce 

institucional. 
‖Las reformas que han sido aprobadas se agrupan en torno a cinco ejes. Una nueva relación entre el Poder 
Legislativo y el Poder Ejecutivo. Fortalecimiento del Poder Judicial. Órganos autónomos de Estado. La 
instrumentación de los mecanismos de democracia directa. Una nueva gestión pública responsable con 
orientación social. 
‖La que ha sido la agenda de la reforma del Estado nacional durante años, pudo avanzar en unos cuantos 

meses en Oaxaca. 
‖Se alcanza la autonomía del consejo electoral, pero se amplían sus facultades a la participación ciudadana. 

Organizará las elecciones, pero también la participación ciudadana cuando se recurra al referéndum o al 
plebiscito. 
‖Se crea un órgano independiente de auditoría del Congreso, pero con mayores facultades. 
‖También un Consejo de la Judicatura, así como un Tribunal de Cuentas y una Sala Constitucional. 
‖Se establecen criterios de austeridad y planeación en el ejercicio del gasto público. 

‖Se incluye la cuestión indígena. 
‖Se introduce la figura de la iniciativa preferente y la iniciativa ficta, pero también se precisan las facultades de 
veto y reconducción presupuestal. 
‖Se amplían las facultades del Poder Judicial a las acciones de inconstitucionalidad y a las controversias 
constitucionales. Se crea un nuevo mecanismo para el nombramiento de los magistrados del Tribunal Superior 
de Justicia que pone fin al control directo del Poder Judicial por el gobernador y se fortalece la autonomía fiscal 
del Poder Judicial. 

‖Se ciudadaniza y transparenta el proceso para la elección del procurador general de Justicia a través de una 
convocatoria pública. 

‖Se incluyen los mecanismos de democracia directa y su instrumentación: el referéndum, el plebiscito, el 
cabildo abierto y las audiencias públicas por el Poder Legislativo. 
‖Se hace obligatoria la ratificación del gabinete por el Congreso. 
‖Se abre la posibilidad de la revocación del mandato del cargo de gobernador. 

‖No hay una nueva constitución para Oaxaca, pero por su extensión y profundidad, sí se logró establecer una 
reforma del Estado de gran calado. Una auténtica nueva constitucionalidad. 
‖Si no hubiera ocurrido el cambio político que resultó de las elecciones, esta reforma jamás habría sido posible. 
Si se hubiera roto la alianza en el Congreso de las fuerzas que llevaron a Gabino Cué a la gubernatura, el 
cambio no se habría realizado. Pero también, hay que reconocerlo, el PRI actuó con responsabilidad y en vez 
de obstinarse en una estrategia de confrontación como la que sostuvo en el pasado, se sumó y dio fuerza a la 
reforma. 

‖Este cambio tiene diversos antecedentes. Un movimiento social duro que mostró que sería imposible gobernar 
Oaxaca sin mayores niveles de consenso. Un movimiento ciudadano bastante impresionante que logró vencer 
al aparato del Estado con una muy alta participación ciudadana en las últimas elecciones. Diputados y sus 
partidos que aprovecharon ese espacio —y un corto tiempo— para sacar adelante un paquete decoroso y 

avanzado. Un gobernador que se decidió a gobernar de manera no facciosa. 
‖Estos cambios institucionales no cambiarán de golpe la vida política de Oaxaca ni resolverán sus conflictos. 
Falta mucho esfuerzo por delante. Pero sin duda se ha dado un paso hacia adelante que debe enorgullecer a los 

oaxaqueños y alentar a los mexicanos‖. 
Chayo news 
Cuentan en el Congreso del estado que uno de los ―diputados débiles‖ que primero sucumbió ante las 
tentaciones del PAN fue Edgar Salomón Escorza, diputado de mayoría por San Martín Texmelucan, y una 
hechura ciento por ciento de Javier López Zavala. Muy mentada la foto publicada en El Despertar de 
Texmelucan, donde se ve al gobernador Rafael Moreno Valle, a José Luis Márquez, cabeza de los diputados 

priistas y a Juan Carlos Natale, presidente del Verde, entre otros políticos de relevancia, cantándole ―Las 
Mañanitas‖ al diputado con motivo de su santo. 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Disiento-Construir-mayorias-
legislativas-para-descentralizar-el-poder&id=10451 
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(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

Inhabilitarán (ahora sí) a Verónica Paola Cruz Castillo 
Este martes en mesa de trabajo y mañana miércoles en la sesión de pleno, los consejeros del Instituto 
Electoral del Estado (IEE) volverán a discutir sobre la sanción que impondrán a la ex encargada de la Dirección 
Administrativa del organismo, Verónica Paola Cruz Castillo, por la negligencia en que incurrió con la 
desocupación de la antigua sede del Instituto ubicada en la 25 Oriente 3316 de la colonia Belisario Domínguez. 
Como se recordara, el 17 de diciembre del año pasado, hubo un primer intento por sancionar a Cruz Castillo 
con cinco años de inhabilitación y una multa de 532 mil pesos, lo que al final no prosperó por la negativa de un 

grupo de consejeros que votó porque el contralor interno Paul Rodríguez Barragán elaborara un nuevo proyecto 
de resolución. 
Trascendió que el nuevo dictamen que este día se pondrá a consideración de los consejeros la sanciones 
propuestas para la ex encargada de la Dirección Administrativa del IEE son más benevolentes, pues en lugar 
una inhabilitación de cinco años se propone una tres, y en lugar de una multa de 532 mil de pesos se plantea 
una de 266 mil pesos, que es lo que el Instituto tuvo que pagar al propietario del edificio por el pago de rentas 

atrasadas. 
*** 
El próximo miércoles 4 de mayo se presentará en la Ciudad de México, en el patio del Alcázar del Castillo de 
Chapultepec, el más reciente libro de Guillermo Deloya Cobián, presidente de la Fundación Luis Donaldo en 
Puebla. 
Se trata de una novela histórica ―La Patria Asediada‖, que aunque se sitúa en la segunda mitad del siglo XIX en 
la ciudad de Puebla, en el contexto de la batalla del 5 de mayo de 1862, el Sitio de Puebla de 1863, la 

instalación del Segundo Imperio y su caída, para dar paso al restablecimiento de la república juarista, contiene 
datos autobiográficos del autor. 

Y es que Deloya estructura su novela a partir de un ramillete de cartas que escribe un amanuense de Porfirio 
Díaz, el teniente coronel Urbano Saucedo Ayón, a una apreciable señorita de Puebla a la que pretende 
conquistar. 
En la presentación del libro, que tendrá lugar dentro de 15 días a partir de las 17:30 horas en el Castillo de 
Chapultepec, participarán el periodista e historiador Humberto Musacchio y la doctora en historia Patricia 

Galeana. 
*** 
Simón dice: 
―Nunca se logra ningún beneficio sin perjudicar a otro.‖ 
Michel Eyquem de Montaigne (1533-1592) Escritor y filósofo francés. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna Silva) 
 
Más marinistas infiltrados en el H. Ayuntamiento de Puebla 
Ayer le decía que por razones que nadie alcanza a entender, Eduardo Rivera Pérez tiene trabajando 
dentro de su gobierno a varios connotados marinistas en detrimento de los verdaderos panistas que el 
alcalde de Puebla tanto dice querer. 

Lo peor es que los nombres ya comentados en este espacio no son los únicos.  
Hay más, muchos más, todos –como le he dicho- dentro del staff del secretario de Administración y 
Tecnologías de la Información, Iñigo Ocejo Rojo. 
Dichos personajes no sólo tienen el control financiero del H. Ayuntamiento de Puebla, sino que por sus 
ojos y sus manos están pasando todas las compras, adquisiciones y licitaciones de la comuna. 
Es decir: millones y millones de pesos, producto del erario, bajo control ni más ni menos que de ex 

empleados del ¿odiado? Mario Marín, en concreto de Gerardo Pérez Salazar, ex secretario de Finanzas 
y Administración del gobierno estatal. 
Le voy a dar otros cuatro ejemplos, todos ubicados en la Coordinación General de Adjudicaciones –bajo 

el mando de Iñigo Ocejo-, y nada más para seguir documentando el pesimismo de los auténticos 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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panistas que siguen sin dar crédito a lo que está pasando en el trienio de Eduardo Rivera Pérez: 

 
*** 
Bien dicen que la forma es fondo y que lo educado no quita lo valiente. 
Ello viene a cuento por la gran molestia que hay entre algunos diputados, del PAN especialmente, por la 

falta de tacto u oficio de parte de los operadores del presidente municipal de Puebla. 
Resulta que recibieron una invitación para asistir a la cena privada que Eduardo Rivera ofreció la noche 
del sábado en Palacio Municipal con motivo del aniversario 480 de la fundación de la ciudad de 
Puebla. 
Pero dicha invitación, extrañamente, sólo incluía un pase personal, es decir, sin acompañantes, situación 
que de inicio irritó a varios. 

Algunos de esos, pensando que se trataba de un simple descuido de protocolo, se comunicaron con la 
secretaria particular del alcalde, Leonor Popócatl, o con el secretario general, Manuel Janeiro, para 
explicarles que sí acudirían, con mucho gusto, pero no solos –algunos llevarían a su esposa-, y que 
necesitarían un pase adicional, por favor. 
Los que entraron en contacto con Popócatl encontraron no sólo una disculpa sincera por la evidente 
descortesía, sino también sensibilidad y eficacia: de inmediato, la funcionaria les envió el pase solicitado.  
Pero todo lo contrario sucedió con aquellos que tramitaron su solicitud vía Janeiro, pues éste, como si 

hubiese costeado la cena de su bolsillo o los diputados estuviesen urgidos de cenar gratis, sólo les dio un 
terminante “no” como respuesta. Y en un tono, cuentan, bastante lamentable. 
Días antes, todos, absolutamente todos los legisladores habían aprobado –obviamente por unanimidad- la 
iniciativa de Eduardo Rivera para crear el famoso Instituto Municipal de Planeación. 
El proceso no fue nada fácil, dada la resistencia inicial de algunos diputados y la cantidad de errores que 
contenía el proyecto, mismos que tuvieron que ser enmendados hasta que se llegó al consenso absoluto. 
Pero como me dijo uno de ellos: “Ni siquiera por eso cuidaron las formas para invitarnos a su dichosa 

cena”. 

De hecho, la noche del sábado, varios prefirieron quedarse en sus casas que ir al Palacio Municipal, donde 
varios, por lo visto, no conocen la existencia del Manual de Carreño.  
*** 
¿Qué está pasando en la Secretaría de la Contraloría, antes Sedecap? 
Y es que a partir de esta quincena se dejó sin empleo a cerca de 60 personas que venían laborando en esa 

dependencia desde administraciones pasadas, pero sorprendentemente se les ha autorizado que ―cobren sin 
trabajar‖ hasta el próximo 30 de abril. Al parecer se presentan muy temprano, checan, se van y regresan por 
la tarde-noche para checar otra vez, sin que haya un fundamento legal para ello. 
Por otra parte, pocos se explican algunas incongruencias, pues si la contralora Irma Patricia Leal Islas está 
siguiendo el criterio general de limpiar el gobierno de marinistas o zavalistas, ¿por qué nombró a Viannet 
González Horta como su nueva jefa de Recursos Humanos, si ésta fue una de las principales impulsoras 
del voto a favor del priísta Javier López Zavala? 

Otro pendiente que tiene encima la funcionaria es el tema de los sindicalizados. 
Porque a pesar de ponerlos a disposición de la Secretaría de Finanzas, a los que no deseen estar en esta 
encrucijada, se les presiona para que trabajen a la hora y el día que la contralora determine y bajo su propia 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2011/04/cuadroarturo.jpg


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 19 de Abril del 2011 
 

 

 

 23 

ley. 
Y muchos se preguntan: ¿qué caso tiene ser sindicalizado si tanto el horario como las prestaciones 
están al capricho de los nuevos jefes? 
Y así por el estilo… 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 
 

 
 
(La Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
Un Lugar Llamado Los Pinos 

Eran las nueve de la noche del 2 de julio de 2006 y los teléfonos de los periodistas poblanos no dejaban de 
sonar. 
Las voces del otro lado sólo se limitaban a decir dos noticias del momento: ―Te informo que Jorge Estefan 
Chidiac y Alberto Amador Leal ya perdieron. Ni cómo ayudarlos, amigo". 
Hay que decirlo: hubo medios que así se fueron al día siguiente. 

Otros, pocos, cruzaron información con los susodichos. 
La noticia era real, pero falsa, igual que la voz que era su voz, pero no era su voz. 
Estefan, en efecto, sintió el peso del poder marinista una vez que el de Nativitas Cuatempan llegó al poder. 
(Antes, ya se sabe, todo eran elogios y brindis y ―compañero del alma"). 
¿Cómo olvidar que, cuando fue secretario de la Contraloría, Estefan ayudó con todo al entonces subsecretario, 
y luego secretario, de Gobernación, Mario Marín Torres? 
Muchas veces fueron las veces en las que Estefan apoyó a Marín. 

Testigos sobran y, a veces, todavía cantan. 
Lo curioso es que cuando llegó el momento de pagar con creces los favores recibidos, Marín sólo tuvo desdenes 
para Estefan. 

El primero: cuando lo hizo secretario de Desarrollo Social de medio pelo. 
Así fue. 
Con todo el presupuesto a su favor, el entonces gobernador dio instrucciones precisas para que Estefan tuviese 

un presupuesto ralo, escueto, pequeño. 
La respuesta sobrecogió a Marín. 
Y es que Estefan no le reclamó en absoluto: no dijo nada. 
Se quedó callado, caballero. 
El tiempo y las circunstancias llegaron y Estefan fue designado candidato a diputado federal por el distrito con 
cabecera en Izúcar de Matamoros. 
En su lugar llegó Alejandro Armenta, a quien de inmediato le empezaron a llegar las canonjías: brutales 

excedentes presupuestarios, dádivas, recursos, camionetas. 
Sin un quinto del marinismo en la bolsa, Estefan inició su campaña. 
Y algo ocurrió que le movió la brújula. 
Y es que descubrió que la instrucción del marinismo era que ni oro equivocación se hiciese campaña por 
Roberto Madrazo Pintado, el dique candidato del PRI a Los Pinos. 

Estefan desobedeció las instrucciones de Casa Puebla -al igual Alberto Amador Leal- y mandó hacer pendones y 
propaganda a favor de Madrazo. 

Incluso el pobre candidato llegó a ir a su distrito y habló, contrito, en un acto de campaña. 
El dos de julio, pues, Estefan enfrentó una elección de estado -orquestada en su contra por el gobernador 
Marín- y, no obstante, logró salir avante, incluso cuando desde Casa Puebla ya se anunciaba su derrota. 
Hoy que los tiempos son luminosos para él, los marinistas, faltaba más, se paran el cuello celebrando un 
triunfo más de su jefe. 
Pero no es así. 

No podría, por favor, ser jamás así. 
Y es que Estefan ha tejido fino, finísimo, en aras de crecer y llegar a donde su inteligencia lo ha llevado. 
Es clarísimo: las dos veces que Estefan ha sido diputado federal los dones de San Lázaro han sido de lo más 
generoso con él. 
Hoy, como secretario de Finanzas del PRI nacional, no podría ser de otra manera. 
Estefan está en lo suyo (los escenarios nacionales) y sus compañeros de ruta tienen la miarada clavada allá por 
la avenida Constituyentes y Parque Lira. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Un lugar que el general Cárdenas bautizó en homenaje a su mujer. 
Los Pinos. 
Simplemente. 
No más. 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1620 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 

 
Que la diputada federal Augusta Díaz de Rivera atrapó el interés de connotados periodistas como el director de 

Milenio nacional, Carlos Marín, quien la tendrá de invitada en su espacio de Milenio Televisión en "El asalto a la 
razón". 
La legisladora poblana, no hay duda, ha logrado subir sus bonos de popularidad en el país, y todo porque 
decidió en tribuna ponerle un alto al petista Gerardo Fernández Noroña.  

Que espontáneos o no, el ―gallo azul‖, como se autonombró el poblano Javier Lozano en su búsqueda de la 
candidatura a la Presidencia de la República, suma cuentas twitter, desde donde se promociona su virtual 
candidatura en casi todo el país. 
Al amparo de que las redes sociales son espacios libres del control que pudiera imponer el Cofipe, han 
aparecido no menos de 12 cuentas del plumífero albiazul, desde donde lanzan todo el tiempo mensajes a favor 
del secretario del Trabajo, todas ubicadas en estados diferentes, de Yucatán a Nuevo León, pasando por 
Puebla, Tlaxcala y el Distrito Federal. 

Las cuentas no sólo tienen como imagen una ilustración de un gallo parado de perfil cubriendo parcialmente el 
logotipo del PAN; además, en los datos de la cuenta se lee el siguiente mensaje: "Si tú quieres un México 
diferente y mejor, vota por un político diferente. Como yo. Yo voto por el PAN y voto por JavierLozanoA." 
Que mientras inundan la red con mensajes de promoción al panista, éste desde su cuenta también en twitter 

se confronta con diputados y presidentes de partidos opositores.  
Ejemplo de eso es el siguiente mensaje: ―Bueno. Al rato regresamos a la tecla. Ahí les encargo al 
@SenCastroTrenti que, por lo visto, es el 'bateador designado' del día. Qué ternura.‖ 

http://impreso.milenio.com/node/8945985 

 
(Nada personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Retorno al oficialismo obrero 
Con el proyecto polémico de reforma laboral apoyado por PRI y PAN en la Cámara de Diputados, la celebración 
del Primer de Mayo o Día Internacional del Trabajo no podía ser de otra manera que el retorno del rito oficial, 
pero ahora reforzado. 

Los sindicatos de las centrales obreras agrupadas en el Congreso del Trabajo (CTM, FROC-CROC, CROM) se 
preparan para repetir la dosis del desfile obrero oficial con el tradicional: ―gracias, señor gobernador‖.  
La única novedad es que el llamado sindicalismo independiente está más dividido que en otros años. 
La Unión Nacional de Trabajadores (UNT) participará con los contingentes que decidieron no abandonar el 

barco.  
Aparecen entre los sobrevivientes los sindicatos del Hospital para el Niño Poblano; de Telefonistas de la 
República Mexicana de Francisco Hernández Juárez; los sindicatos de la Universidad Autónoma de Puebla; los 

sindicalizados de Sagarpa y de los sindicatos de las empresas proveedoras de VW Seglo y ATL. 
La UNT no pasa por su mejor momento en la entidad –ni en el resto del país– y lo reflejarán en la llamada 
columna independiente, porque sus fuerzas están más que disminuidas. 
Dos contingentes sindicales dejaron la central obrera independiente o alternativa al Congreso del Trabajo: el 
Sindicato Nacional del IMSS (Sntss), por la influencia que ejerce su dirigente y legislador federal por el Partido 
Acción Nacional. 
En la entidad, lo más relevante con lo que contaba la Unión Nacional de Trabajadores, es decir el Sindicato 

Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen de México, también abandonó a esta 
agrupación, quizá la baja más lamentable por la importancia y peso de este sindicato automotriz en México y 
para la historia del sindicalismo independiente. 
Entre los trabajadores automotrices no existe el mínimo interés por participar en la marcha del Día del Trabajo. 
Un tercera vertiente del llamado sindicalismo no oficial la encabeza el menguado Sindicato Único de 

Trabajadores de la UAP (Suntuap), aliado con la agrupación de comerciantes 28 de Octubre, y el llamado 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1620
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magisterio democrático, todos ellos agrupados en el Frente de Organizaciones Sociales y Sindicales del estado 
de Puebla (Fossep). 
De los poderosos contingentes de las secciones 23 y 51 y del SNTE, nada se sabe; mucho menos de los 
sindicatos del Issste y de la Secretaría de Salud, quienes tradicionalmente se reunían cerca del monumento a 

Juárez, en el llamado movimiento sindical poblano. 
Eso sí, en lo único en que coincidirán los divididos sindicatos independientes será en el rechazo a la reforma 
electoral propuesta por el PRI y PAN en la Cámara Baja. Después de eso, nada interesante, mucho menos en la 
columna oficial.  
http://impreso.milenio.com/node/8945982 

 
(Malas Compañías/Alejandro Rodríguez) 
 

¿Haciendo negocios con un ábaco? 

Ya ni le muevas, me juran malas compañías que es lo que le dijeron a más de dos proveedores que, 
emocionados, esperaban al fin entrar a hacer algún negocio con la nueva administración estatal. 
El asunto este, me dicen que les agregaron con toda la calma del mundo, "ya está asignado y tiene ganador". 
Y entonces, la emoción de los proveedores se transformó en tristeza en plena Secretaría de Finanzas, toda vez 
que desde la Subsecretaría de Administración les hacían extensiva la invitación a que, si venden equipo de 
cómputo mejor ya no inscribirse a ninguno de los concursos actuales. O a mejor esperar otros tiempos; o, ¿por 

qué no?, a vender otras cosas. 
Y es que algunas Malas Compañías aseguran que en todo lo referente a equipo de cómputo por comprarse en 
estas fechas, ya hay un ganador. 
Y que nada importa si tiene o no los mejores precios, o los mejores productos, o el mejor servicio de posventa. 
Eso poco o nada interesa. 
En todo caso –de ser cierto–, lo que interesaría es que así se saldarían algunas viejas deudas (no especifican 
las Malas Compañías cuáles ni con quién), se quedaría bien y de paso se dejaría en claro que el amigo ganador 

del concurso se la supo jugar. 
Todo lo relacionado a cómputo, abundó el encargado de darle la noticia a los ilusos proveedores que querían 
concursar, le será dado a Gabriel Hinojosa, el expresidente municipal d Puebla, el primero que ganó por el PAN. 
La empresa Ábaco, me cuentan que les dijeron, será la que provea todo lo que la administración necesite. "Lo 
sentimos, pero órdenes son órdenes," concluyó la voz autorizada. 
Está de más decir la expresión con la cual terminaron el par de hombres que querían venderle al gobierno 
estatal. 

Sin embargo no está de más contar que, como a uno, la respuesta les extrañó, por muchas razones: 
Primero, porque es muy temprano para empezar con este tipo de cosas. Tanto, que cuesta trabajo creer la 
noticia y sólo las facturas podrían confirmarla. 
Segundo: que no creo que Gabriel Hinojosa se preste a esos asuntos un tanto oscuros y repetitivos de 
administraciones anteriores. Sobre todo tratándose de un tipo que siempre ha pregonado la honestidad y la 
transparencia. 

Y tercero: que sin meter las manos al fuego por nadie, la noticia dada a los proveedores de equipo de cómputo 
haya sido falsa en relación al nombre de la empresa ganadora para ocultar a una real, lo que acabaría siendo al 

final un concurso amañado y reiterativo de lo que durante mucho tiempo se criticó en administraciones 
pasadas. 
La realidad, es un hecho, pronto la sabremos. En tanto, ahí queda lo que cuentan algunas Malas Compañías 
sucede en los pasillos de la secretaría que dirige Roberto Moya Clemente. 
¿Más de lo mismo, o un verdadero cambio? 

Usted decide.  
http://impreso.milenio.com/node/8945984 

 
(Vanguardia Política/María Norma Sánchez Valencia) 
 
México narcopolítico: mal ejemplo latinoamericano 
Qué se necesita para sacudir el marasmo socarrón con el Calderón y su runfla de incompetentes vi-ven este 
sexenio? ¿Acaso tendremos que esperar que algún narco infeliz lo balee a él o su familia? O tal vez hay que 
esperar a que en un desafortunado accidente aéreo desaparezcan del mapa García Luna y otros nefastos 

ligados en el ―combate‖ contra la inseguridad de este país. 

¿En estas desgracias cifraríamos un mejor futuro para quienes nacimos y vivimos en este país? Me temo que 

http://impreso.milenio.com/node/8945982
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no. Que desaparezcan de la faz de la tierra desgraciados mal paridos como los que viven del narco y el crimen 
organizado, no deja más que un amargo sabor de boca y un sentimiento de impotencia por no haberles hecho 
pagar con cárcel todas las injurias, asesinatos, vejaciones y angustias que hemos padecido desde que los 
panistas dejaron libre al Chapo Guzmán. 

La cantidad de narcogatos que han sido presentados como ―capturados‖ por la AFI o la PGR, lejos de minar la 
fuerza de estos desalmados, ha conducido a una guerra sin cuartel entre carteles y pseudoautoridades. Y en 
medio de ellos, la sociedad civil. 
Tenía que haberse escuchado la voz de un intelectual con el peso, la fama y la experiencia política de un Mario 
Vargas Llosa para cachetear la conciencia amorcillada de quienes sabiendo lo que implica tamaña faena, se 
quedan mirando pasivos desde el burladero. 

Desde luego hubiéramos agradecido a Vargas Llosa haberle espetado a Calderón con la claridad con la que 
habló ante el diario El País en Montevideo, rotativo para el cual señaló que México se ha perdido en su 

anacronismo, en autoritarismos y en sostener modelos fracasados de gobierno. En pocas palabras, evidenció 
que mientras se mantuvo la "dictadura perfecta", el agua no nos había llegado hasta la coronilla como ahora. 
El cambio de un partido a otro, lejos de mejorar la calidad de vida de los mexicanos, la ha puesto en riesgo. Y 
que mientras Chile es un país digno de seguir como ejemplo vanguardista y de éxito en su democracia social y 
en la libertad con la que manejan su economía, México hoy en día es el epítome de la degradación social y 

política. Los vanos e insulsos esfuerzos por combatir al narco, parecieran más un juego de poder en el que la 
autoridad tiene TODO para perder. 
Ingenuamente, Felipe Calderón cree que con enviar sendas iniciativas que reformen leyes que sancionen con 
más años y más energía a los individuos que participen en el crimen organizado y con carteles de narcos –no 
sólo a los activos, sino a los pasivos denominados ―halcones o vigilantes‖– ya se solucionó el problema. ¡Sí, 
cómo no! El tío inició una guerra sin estrategia y con ánimo de pavonearse como héroe nacional. Lo patético es 
que en esta intentona egocéntrica, nos pasó a traer a todos sin deberla ni temerla. 

El ordinario manejo de sus empleados en el tema, denota una complicidad inexplicable y dolorosa para quienes 
han perdido hijos, hermanos y padres de familia. Los muertos de San Fernando todavía tienen la piel pegada a 

sus mancillados cuerpos. 
Son muertos que se suman a los 34 mil que Calderón lleva solito en su sexenio. Hay indicios claros –según 
análisis académicos serios– de que más de un millón y medio de personas en este país trabajan en diferentes 
trincheras para el narco en el cultivo, traslado, ajuste de cuentas y lavado de dinero. ¡Bonito círculo mortal! 

Hasta ahora, sólo Calderón y su familia han reforzado su círculo de seguridad. 
¿Y el resto de los mexicanos? Se pueden pudrir. Vargas Llosa puso el dedo en la llaga. Algo tenemos que hacer 
para acabar con tanta plaga.  
¡Fuera políticos incompetentes, indolentes y corruptos!  
http://impreso.milenio.com/node/8945962 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González) 
 
Insensibilidad empresarial 

En la cobertura de Espacio 2011, el periódico La Jornada de Oriente reprodujo una definición de Gerardo Jean 
Carrasco, presidente de Televisa Puebla: ‗Los humanos somos una plaza, tenemos un precio y tenemos que 

hacernos una promoción‘. 
Podría interpretarse que para ese medio de comunicación -con un poder aparentemente infalible- las personas 
son totalmente desechables. Y es muy sencillo, cuando dejan de ser útiles se sustituyen por otras. 
El comentario no puede pasar por alto sobre todo cuando en el país muchos niños sin presente ni futuro -
relegados de alcanzar una oportunidad educativa o económica- aceptan iniciarse en una carrera que les regala la 
delincuencia. 
Todos los días, los narcos le ponen precio a la vida de sus enemigos y de sus consumidores. Los mueve el dinero 

fácil por eso no les importa contaminar a la población más joven de su desprecio social y ambición económica. 
Los medios de comunicación podemos coadyuvar en la formación de seres humanos bajo el principio básico de 
que la vida es incosteable como la dignidad, la honestidad, la ética profesional, la congruencia y la libertad 
informativa. 
A pesar del mundo falaz de éxito que Televisa le vende a los mexicanos a través de sus telenovelas, es posible 
preponderar la felicidad por encima del estatus económico o estereotipos de belleza física. 

http://impreso.milenio.com/node/8945962
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Me permito sugerir a los padres de familia cuidar a sus hijos de los contenidos huecos que en su gran mayoría 
ofrece la televisión comercial; hoy los niños son más vulnerables a pesar que la vida pierde sentido cuando no 
hay éxito económico o fama.  
Quizá por ahí también aparezcan algunas causas de la ola de suicidios en muchos Estados del país, incluido 

Puebla, con casi uno al día. 
Otras posdatas: 
*Plazo fatal…  
Ricardo Henaine Mezher, por mucho el empresario incómodo de la actual administración estatal, tienen como 
plazo fatal del 28 de abril para devolver el inmueble que ocupa actualmente el periódico El Heraldo. 
El gobierno del Estado fijó un término de 20 días para regresar los inmuebles que se dieron en comodato o 

concesiones, sobre todo en la administración de Mario Marín Torres. 
Los amparos en este caso no proceden porque no se trata de una acción de autoridad, sino de un acuerdo entre 

particulares, aunque si Henaine se niega a regresan el inmueble entonces sí habrá serios procedimientos al nuevo 
estilo gubernamental. 
*Desesperación azul…  
De cara a la renovación del consejo estatal del PAN, el órgano interno que rige los destinos del partido, hay 
inquietud en varios grupos por ganar el mayor número de posiciones.  

Tan es así que, dicen, Roberto Grajales Espina, delegado de la Procuraduría Agraria, se mueve preocupado, más, 
por la grilla partidista que por atender su función pública. 
Es más, es muy posible que exista un pronunciamiento velado de otro servidor público que no puede conciliar el 
sueño por el temor a que le ganen esa carrera en el PAN. 
*Seguridad extrema en Africam Safari…  
Todo un aparato de seguridad se desplegó en Africam Safari con la visita del gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas, pero sobre todo por uno de los integrantes de la exclusiva lista de Forbes: Emilio Azcárraga Jean, amo y 

señor de Grupo Televisa. 
Hasta para dar un breve recorrido por el zoológico, a invitación de Amy Camacho, propietaria del parque y 

funcionaria de gobierno, con motivo de la presentación de Endeavor México, tres camionetas grandes con 
guardaespaldas resguardaron la seguridad de ambos personajes. 
Por cierto, Azcárraga viaja acompañado de escoltas privados armados hasta los dientes. 
http://periodicosintesis.com.mx//columnas/41/Alfonso---Posdata/3740/Insensibilidad--empresarial 

 

 
 

(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 
 

Blanca Laura Villeda y Rodolfo Archundia, al banquillo de los sospechosos  
Hace unos días en este espacio se dio a conocer la detención de  Juan Alberto Cruz Simón, quien en el sexenio 
pasado, sin ser abogado, fue agente del Ministerio Público (MP) y en esa condición consignó cientos de 
averiguaciones previas. Ahora ha trascendido que los ex titulares de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), 
Blanca Laura Villeda y Rodolfo Igor Archundia Sierra, no solamente habrían consentido esa anomalía, sino que el 
primero de ellos le habría autorizado fungir de esa manera, razón por la cual la defensa del acusado ha exigido 

que se incluya a los dos ex funcionarios en proceso que se sigue en su contra. 
De hecho, este lunes Rodolfo Igor Archundia había sido citado por la defensa de Juan Alberto Cruz Simón para 
que fuera interrogado en el juzgado octavo de lo penal, pero el ex titular de la PGJ no acudió al llamado.  
Juan Alberto Cruz Simón fue detenido el jueves de la semana pasada al haber sido descubierto que fungió como 
MP sin ser abogado. A lo largo de los últimos días ha presentado una serie de pruebas comprometedoras contra 
altos funcionarios de la PGJ del sexenio anterior, como son:   
Interpuso ante el juzgado varios documentos, entre ellos un oficio en donde la entonces procuradora de Justicia, 

Blanca Laura Villeda, lo eximió de presentar el examen de oposición para ser nombrado auxiliar del MP en 
septiembre de 2006, y como meses más tarde fue ascendido a agente del MP consignador, lo que le permitió 
encargarse de muchos de los asuntos más importantes que la PGJ llevó el sexenio pasado en materia de crimen 
organizado. 
Cruz Simón ha argumentado a su favor que él nunca se ostentó como abogado ni mucho menos que tenía cédula 
profesional.  
Él –argumentó– siempre firmó todos los documentos presentándose como ―ciudadano‖, y nunca antepuso algún 

grado académico. 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/41/Alfonso---Posdata/3740/Insensibilidad--empresarial
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Por tanto nunca incurrió, por su parte, en el delito de usurpación de funciones en las más de 500 averiguaciones 
que tuvo en sus manos –no 400 como se dijo en este espacio– en los casi cuatro años que fungió como agente 
del MP.  
Esos elementos deberían llevar a que entonces, lo procedente, es que se procese a los altos funcionarios de la 

PGJ que permitieron que se violara el artículo 33 de la Ley Orgánica de la Procuraduría General de Justicia que 
establece la exigencia de que los agentes del MP sean abogados. 
Y que ahora, posibilita que docenas de personas que fueron objeto de una averiguación previa consignada por 
Juan Alberto Cruz Simón reclamen el pago de daños y prejuicios por haber estado sometidos a dicho 
procedimiento sin una persona facultada para esa labor pública. 
Lo más grave de este asunto, es que en los archivos de la PGJ ha aparecido una copia fotostática de un supuesto 

título de abogado de Juan Alberto Cruz Simón en donde se dice que es licenciado en Derecho por la Universidad 
Iberoamericana plantel Santa Fe, en la ciudad de México. 

Cuando Juan Alberto Cruz Simón en realidad se matriculó en la carrera de Derecho de la Universidad 
Iberoamericana de la ciudad de Puebla y hasta la fecha no ha obtenido el grado de licenciado, ya que su examen 
profesional estaba programado para el día siguiente de que fue detenido por la PGJ. 
De acuerdo con el expediente del proceso que se sigue en su contra, no existen elementos para acusar a Cruz 
Simón de haber sido quien falsificó un título de la Ibero México e ingresó una copia fotostática del mismo al 

archivo de la Procuraduría de Justicia. 
Por ahora las preguntas que quedan en el aire sobre este caso son las siguientes: 
¿El actual titular de la PGJ, Víctor Antonio Carrancá Bourget está dispuesto a llegar hasta las últimas 
consecuencias en este caso? 
¿El actual gobierno estaría en posibilidades, o mejor dicho con voluntad política, de proceder contra Rodolfo Igor 
Archundia Sierra o Blanca Laura Villeda en caso de que se determine alguna responsabilidad de alguno de ellos? 
¿O Juan Alberto Cruz Simón es un chivo expiatorio?  

¿Qué se perseguía en el sexenio pasado al dejar que un Ministerio Público fungiera sin tener el grado académico 
que exige la ley?  

¿Quién se benefició de esa situación? 
¿Este caso se descubrió por las actuales autoridades por accidente o forma parte del escrutinio que se está 
haciendo al anterior gobierno?  
En los próximos días se podrán desenmarañar estas preguntas. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/19/puebla/cuitlatlan.php 

 
(Editorial) 

 
Políticas para el maíz 
El representante de la Cámara Regional de la Industria de la Tortilla de la región Puebla, Tlaxcala y Veracruz, 
Bonifacio Ladino Popoca, denunció que el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, no dio respuesta a la 
solicitud que le hicieron nueve organizaciones del sector para que comprara 10 mil toneladas de maíz de manera 
mensual, a fin de que se los vendiera y garantizara así el control del bajo precio en dicho alimento. 

Más allá de la respuesta positiva o negativa, lo que hay que demandar al gobierno del estado es una política 
específica para la industria de la masa y de la tortilla, una política que permita resolver los diversos problemas de 

costos que enfrenta el sector para mantener accesible uno de los productos de la dieta del mexicano. 
El problema no sólo radica en estos momentos en el precio del grano, el cual por la especulación puede tener 
fuertes movimientos.  El problema mayor es que los esquemas de apoyo del gobierno central no se ajustan a los 
requerimientos de los productores en diferentes regiones del estado. Baste como ejemplo actual en el que se 
pretende dotar a los agricultores de créditos para maquinaria, cuando la industria no está en expansión, sino 

retraída. 
En resumen, el problema en este momento no es de tecnología sino de control de costos y de demanda. Ojalá el 
gobierno del estado entienda esta grave situación y se comprometa a elaborar una política pública eficiente para 
los productores, teniendo presentes a los diversos actores que conforman la cadena agroindustrial hasta llegar al 
consumidor final. Mantener estable el precio de la tortilla supondría diseñar una política que busque minimizar los 
efectos especulativos de los mercados, poniendo por delante la alimentación de la población. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/19/puebla/editorial.php 
 

 

 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/19/puebla/cuitlatlan.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/19/puebla/editorial.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 19 de Abril del 2011 
 

 

 

 29 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez Hernández)           
 
¿Con quién jugarán los Morales? 

Ya sabemos que  los operadores electorales de todos los partidos políticos se preparan para salir a ganar a como 
dé lugar las Juntas Auxiliares de todo el estado. 
En este mismo espacio se dio a conocer que por Compromiso por Puebla irá el mapache perdedor Mario Rincón y 
los funcionarios del ayuntamiento de Puebla a cargo de Eduardo Rivera Pérez. 
Por el PRI irán todos los que quieren salvar al barco hundido, incluidos los traidores y no traidores. 

Quien ha estado muy discreto a diferencia de otras contiendas electorales, es el senador del PRI Melquiades 
Morales Flores, quien quizá no se meta en estas elecciones por tratarse de una actividad de menor importancia o 

porque en esta ocasión no quiere traicionar a su partido como lo hizo el año pasado. 
En efecto: el ex gobernador poblano parece que se tomará unos días de descanso por la Semana Santa y 
preferirá estar con sus nietos para redimir sus pecados y culpas que cometió con la traición que consumó el año 
pasado. 
Obviamente los priistas lo que no quieren es que participe, pues en caso de que lo haga seguramente será para 
traicionar al partido que lo ha hecho y le ha dado todo.  

Sí: los priistas le temen más al mismo Melquiades que a cualquier líder de oposición, pues saben que de un 
momento a otro desde su misma casa serán traicionados. 
Denuncian a Mario Rincón 
Un correo: 
Estimado Lic. 
Con atención leemos todos los días tu importante columna y por eso decidimos enviarte el presente correo para 
denunciar que el señor Mario Rincón, subsecretario del gobierno estatal, no acude a sus oficinas y su gente hasta 

presume que es porque el gobernador le encargó la operatividad de las juntas auxiliares. 
Hacemos un enérgico llamado al gobernador Moreno Valle para que este pseudo funcionario deje de desviar 
recursos y desquite con trabajo todo lo que se le paga, ya que su principal actividad no es resolver los problemas 
del área de donde cobra, sino manipular y comprar conciencias en cada elección que se desarrolla a cabo en 
Puebla capital. 
¿Ese es el tipo de funcionarios que Moreno Valle quiere?. La verdad estamos decepcionados porque sus 
costumbres, educación y formación del señor Rincón, dejan mucho que desear en un gobierno que nos prometió 

que todo sería diferente. 
Con agrado 
Maritza López M. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(Etiqueta con destino/Luis Alberto González)           

 
Marcelo Ebrard teje sus redes para ser el candidato del PRD 
* Manuel Camacho Solís será su principal impulsor 
* Habrá ruptura con el “El Peje”, López Obrador 
Tras la exploración de los aspirantes en el PAN (10) que hemos dado a conocer con sus grupos cercanos ó de 
poder, hoy arrancamos con los posibles candidatos del Partido de la Revolución Democrática –PRD- y que 

prácticamente son 2, aunque uno pudiera dejar este partido y contender por el PT y Convergencia -Andrés 
Manuel López Obrador- y entonces que abanderado de El Sol Azteca sería el jefe de Gobierno del DF, Marcelo 
Luis Ebrard Casaubón. 
Marcelo Luis Ebrard Casaubón (10 de octubre de 1959) es internacionalista y político mexicano afiliado 
al Partido de la Revolución Democrática y Jefe de Gobierno del Distrito Federal desde el 5 de diciembre de 2006. 
• Ha mantenido y consolidado su equipo desde que estuvo en El Colegio de México. 
• Ha sabido capitalizar de cosas fundamentales para crecer políticamente durante su trayectoria. 

• Se ha convertido en uno de los principales impulsores de las alianzas, por lo cual ha ganado 
bastante proyección nacional. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/
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SUS BODAS Y LA FAMILIA 
Marcelo estuvo casado en primeras nupcias con Francesca Ramos Morgan. Con ella formó una familia de tres 
hijos: Francesca, actualmente de 23 años; Anne Dominique de 20 y Marcelo de 16. El 15 de diciembre de 
2005 Marcelo y Francesca firmaron el divorcio. 

Las segundas nupcias de Marcelo Ebrard se realizaron el 8 de julio de 2006, días después de ganar las 
elecciones como Jefe de Gobierno del DF. La unión con la actriz y pintora Mariagna Prats Donovan duró hasta 
hace unos días cuando el 5 de abril  Ebrard envió un comunicado confirmando la separación, tras 4 años 9 meses 
de casados. 
Por otra parte el hermano de nombre Alberto Ebrard Casaubón es Vicepresidente Senior de Bodega Aurrerá, lo 
criticable es que la empresa Walmart, es proveedora de vales de despensa del gobierno del distrito federal.  

LA POLITICA 
Comenzó su carrera política como miembro del Partido Revolucionario Institucional, siendo Secretario General del 

entonces Departamento del Distrito Federal de 1992 a 1993 y Subsecretario de Relaciones Exteriores de 1993 a 
1994 ambos bajo el mando de Manuel Camacho Solís. 
De 1997 a 2000 fue diputado federal habiendo sido postulado por el Partido Verde Ecologista de México pero 
nunca perteneciéndole, posteriormente fue Secretario General del Partido de Centro Democrático y candidato del 
mismo a Jefe de Gobierno del Distrito Federal hasta que renunciara a su candidatura en favor de Andrés Manuel 

López Obrador del Partido de la Revolución Democrática. 
Fue también consejero del político Andrés Manuel López Obrador siendo ya Jefe de Gobierno del Distrito 
Federal. De 2002 al 6 de diciembre de 2004 fungió como Secretario de Seguridad Pública del Distrito Federal 
hasta ser destituido por el entonces Presidente de México Vicente Fox debido a un sonado evento de violencia 
en la Delegación Tláhuac.  
De 2004 a 2005 ocupó el cargo de Secretario de Desarrollo Social del Distrito Federal. Renunció al nombramiento 
para ser candidato a Jefe de Gobierno del Distrito Federal por el Partido de la Revolución Democrática siendo 

electo del 2 de julio de 2006 y tomando protesta el 5 de diciembre de 2006. 
En las elecciones del 2 de julio de 2006 contendió contra la priista Beatriz Paredes Rangel, contra Demetrio 

Sodi, ex perredista candidato por el PAN, contra Alberto Cinta de Nueva Alianza, y contra Gustavo Jiménez 
Pons del Partido Alternativa Socialdemócrata y Campesina. 
En diciembre de 2010, el Proyecto World Mayor reconoció a Marcelo Ebrard como el «Mejor alcalde del mundo», 
al considerarlo como «un reformador liberal y pragmatista que no ha temido desafiar a la ortodoxia de México. Ha 

defendido los derechos de la mujer y de las minorías y se ha convertido en un defensor de asuntos en materia 
ambiental internacionalmente reconocido». 
GRUPOS CERCANOS 
(Primer Círculo) 
Los más cercanos a Ebrard son los funcionarios de su gabinete, y compañeros de la época estudiantil. 
Manuel Camacho Solís, Su principal consejero. Es ex priista, de los más cercanos a Carlos Salinas de 
Gortari. Fue maestro de Ebrard en El Colegio de México. Se considera que él amarrará las alianzas electorales. 

Alejandra Moreno Toscano, Autoridad del Centro Histórico del DF. Fue una destacada académica en El Colegio 
de México, en la UNAM y el INAH. Fue consultora de la UNESCO 
Mario Delgado Carrillo, Secretario de Educación. Es egresado del ITAM y tiene una maestría en Londres. Se 
considera que será el candidato de gobierno para la jefatura de gobierno en el 2012 

Miguel Ángel Mancera, Procurador Capitalino. Ha dado trabajo a José Ramón López, hijo de López Obrador. 
Marcela Gómez Zalce, Jefa de la Oficina del GDF. Asesora de Ebrard en cuestiones de comunicación e imagen. 
Es la segunda persona con mayor peso en la administración capitalina.  

René Cervera, Director de la Fundación Equidad y Progreso. Conoce a Ebrard desde la prepa. Antes trabajó 
como investigador en la UNAM y en la Universidad de San Luis Potosí. Ha creado 680 proyectos para la fundación 
que dirige. 
Jesús Valencia, Secretario general del PRD en el DF. Es un hombre de confianza de Ebrard. Estuvo muy activo 
en Guerrero apoyando el programa de Ángel Aguirre. Su siguiente enfoque es apoyar en la elección del Estado de 
México. 

José Ángel Ávila, Secretario de Gobierno. Estudió en la Escuela Libre de Derecho.  
(Segundo Círculo) 
Legisladores, líderes partidistas y colaboradores en su administración integran su segunda órbita de allegados. 
Leticia Bonifaz Alonso, Consejera Jurídica y de Servicios Legales del GDF. Es doctora en derecho por la UNAM. 
Ocupó el mismo cargo  a nivel federal y también fue Directora de la Escuela Judicial del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación. 

Alejandra Barrales Magdaleno, Coordinadora del PRD en ALDF. Fue secretaria de Turismo y Secretaria General 
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de la Asociación Sindical de Sobrecargos de Aviación. 
Vidal Llerenas, Diputado Federal. Fue director en la Contraloría Social en la SFP y subsecretario de Egresos en 
la Secretaría de Finanzas del GDF. 
Graco Ramírez, Senador de la República. Es abogado egresado de la UNAM. Fue dirigente estudiantil y participó 

en el movimiento estudiantil de 1968. 
Tanya Müller García, Funcionaria del GDF. Directora de Reforestación Urbana, Parques y Ciclovías de la 
Secretaría de Medio Ambiente. 
Carlos Reyes Gámiz, Integrante de la Comisión Política PRD-DF. Mostró un desacuerdo con López Obrador 
cuando afirmó que Marcelo Ebrard es "el candidato que la mafia de poder en el PRD quiere imponer". 
Esthela Damián, Diputada Federal. Presidenta de la Comisión de Vigilancia en San Lázaro. Ha tenido cargos 

públicos en delegaciones del DF. 
Juan Enríquez Cabot, Científico. Amigo de muchos años de Marcelo. Es una autoridad mundial en cuanto al 

impacto de la ciencia en la economía y la política. Es director fundador del proyecto de Ciencias de la Vida, de la 
Harvard Business School. Aunque reside en Estados Unidos, es un importante consejero de Marcelo Ebrard. 
Héctor Serrano Cortés, Subsecretario de Programas Delegacionales. Estuvo involucrado en la reciente elección 
de Guerrero. A él se le atribuye gran parte del reordenamiento de los vendedores ambulantes del Centro 
Histórico. 

Mario Carrillo Huerta, Titular del DIF-DF. Es maestro y doctor en economía por las Universidades de Missouri y 
Vanderbilt respectivamente. Se ha desempeñado como investigador en diferentes universidades.  
Ebrard es casi un hecho que será el candidato del PRD. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-Marcelo-Ebrard-teje-sus-redes-para-ser-
el-candidato-del-PRD&id=1105 
 

 

 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 

 
Telecomunicaciones y la competencia II 
La investigación detallada de los expertos de Mediatelecom que le adelantamos ayer sobre la sanción que por casi 
12 mil millones de pesos el gobierno federal le impuso a Telcel por prácticas monopólicas tiene visos de mensaje 
siciliano y es que la administración de Felipe Calderón parece más interesada en beneficiar en esta competencia 

por un mismo mercado a Televisa y sus socios que en aplicar la justicia. 
A continuación algunos datos significativos que documentan lo aquí dicho: 
―1. El artículo 35-V de la Ley Federal de Competencia Económica dice que se aplicará ―multa hasta por el 
equivalente a novecientas mil veces el salario mínimo general vigente para el Distrito Federal, por haber incurrido 
en alguna práctica monopólica relativa‖. Actualmente el salario mínimo vigente en el Distrito Federal es de 59.82 
pesos. De aplicarse este criterio, la multa debió ser de 53 millones 838 mil pesos. La multa impuesta a Telcel 
equivale a 200.4 millones de veces el salario mínimo vigente en el Distrito Federal (SMGV en el DF). 

―2. El artículo 35-X de la LFCE dice que ―en caso de reincidencia, se podrá imponer una multa hasta por el doble 
de la que corresponda, o hasta por el diez por ciento de las ventas anuales obtenidas por el infractor durante el 
ejercicio fiscal anterior, o hasta por el diez por ciento del valor de los activos del infractor, cualquiera que resulte 

más alta. Se considerará reincidente, al que habiendo incurrido en una infracción que haya sido sancionada, 
cometa otra del mismo tipo o naturaleza‖. 
―a. En caso de reincidir y de imponerse el doble de la multa, ésta debió ser del equivalente a 1.8 millones de 
veces el SMGV en el D.F., es decir, 107 millones 676 mil pesos. 

―b. En caso de reincidir y que la multa correspondiera al 10 por ciento de las ventas anuales durante el ejercicio 
fiscal anterior, que en 2005 fue de 115 mil 325 millones 864 mil pesos, la multa debió ser de 11 mil 532 millones 
586 mil pesos (Informe Anual 2006, p. 54. Ver México, ingresos de operación en Segmentos al 31 de diciembre 
de 2005). 
―c. Considerando los ingresos de 2010, sólo por los servicios móviles de Telcel en México, los cuales equivalen a 
140.9 millones de pesos, y con base en sus ingresos totales que ascendieron a 251.3 millones de pesos, la multa 

impuesta equivale al 8.5 y 4.8 por ciento de cada uno de los conceptos, respectivamente. 
―d. Es de señalarse que la reincidencia debe aplicar cuando ha causado estado la resolución sobre una práctica 
monopólica. En el caso de referencia no debe aplicarse tal concepto de reincidencia dado que es apenas la 
resolución inicial sobre la investigación derivada de la denuncia que data de noviembre del 2006″. 
Agregan los expertos que ―con base en lo anterior, y para efecto de la resolución de la Comisión Federal de 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-Marcelo-Ebrard-teje-sus-redes-para-ser-el-candidato-del-PRD&id=1105
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-Marcelo-Ebrard-teje-sus-redes-para-ser-el-candidato-del-PRD&id=1105
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Competencia, lo relevante es que Telcel no es reincidente porque las resoluciones que pudieran determinarlo no 
son definitivas y porque las investigaciones de poder sustancial de mercado consisten en dictámenes preliminares 
y no definitivos. En suma, Telcel no merece la sanción más elevada porque no es reincidente‖. 
En esta batalla por el mercado de las telecomunicaciones con una multa como la impuesta la semana pasada hay 

ventaja de una de las partes. El Estado mexicano está hoy para alentar la competencia y no para inhibirla, de 
hacerlo al final solo seremos los consumidores los afectados. 
Pero esta guerra empresarial confirma algo peor: que en México los grandes emporios lo son porque prefieren 
vivir en ambientes monopólicos y rechazan la competencia, al final quien paga sus excesos siempre serán los 
consumidores y como en este caso con el aval de los gobernantes. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 

 
De todos los que aspiran a suceder a Carlos Meza Viveros en la presidencia del Comité Municipal del PRI en la 
capital, el único que hizo cola ayer para entrevistarse con el delegado del CEN, Ranulfo Márquez, fue el 

abanderado de Blanca Alcalá, el serrano Víctor Manuel Giorgana, el resto espera que sus padrinos –Enrique 
Doger, Mario Marín y Javier López Zavala- se apliquen. 
Después de su reunión con los diputados –el representante del gobernador de Veracruz que se supone es el 
mecenas de los priistas poblanos- Márquez atendió en el Camino Real del centro a los aspirantes que lo 
solicitaron y a todos les pidió esperar los tiempos, como si alguno supiera que es eso cuando ve a los 
presidenciables muy encarrerados. Nadie quiere quedarse fuera. 
Por lo pronto, los legisladores del Revolucionario Institucional tienen encomendados vigilar los cambios en los 

comités municipales y algunos ayer mismo se frotaron las manos porque les piensan cobrar a los precandidatos a 
dirigir el PRI sus pueblos. Se les olvidó que ya no manejan presupuesto sino miserias. 
Por cierto, el convergente y poderoso secretario de Educación Pública del gobierno poblano, Luis Maldonado, 
atendió ayer en el centro y fue saludado más que efusivamente por Víctor Giorgana, quien al parecer pretende 
convidarlo a que regrese al PRI lo que a estas alturas se ve más que imposible, aunque en una alianza todo se 

vale. 

Que nadie se sorprenda porque de día y entre semana es un león que protesta y toma las calles, pero el sábado 
por la noche, en su día de asueto, el secretario general del sindicato de trabajadores del ayuntamiento, Israel 
Pacheco, guarda las pancartas y asiste a las fiestas que lo invitan. 
Por lo menos eso ocurrió el pasado 16 de abril cuando hizo acto de presencia con una sonrisa de galán de 
telenovela en el patio del Palacio Municipal para la celebración de los 480 años de la fundación de la capital del 
estado. Pacheco olvidó hasta a sus compañeros sindicalistas y las protestas para otro día hábil, en ese momento 
era un pequeño burgués en la fiesta. 

El empedernido zavalista Juan de Dios Bravo pretende todavía generar ruido en las juntas auxiliares que pueda 
y para ello no repara en detalles y amenazas contra los presidentes auxiliares, como hizo en el pasado. 
Está muy lejos de manejar la base social de antaño. Sin proyecto ni presupuesto puede sufrir una dolorosa y 
masiva derrota aunque está dispuestos por lo que ha obligado a que le entreguen sus padrinos para respaldar 
campañas que en su mayoría van al fracaso. 
Por cierto, en San Baltasar Campeche se enfrentará a la planilla de Israel Pacheco, mientras el presidente 
municipal se sienta, observa y mientras come palomitas. Los priistas asumen la unidad de dientes para afuera, no 

más. 
Juan Rafael Elvira, secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales, informó ayer que las afectaciones 
registradas el sábado por las inundaciones en el Valle de Chalco, Estado de México, se redujeron en el Canal de la 
Compañía en 2010 por las obras realizadas pero aún así tuvieron que cerrar la autopista por más de 36 horas. 
El principal factor que ocasionó este suceso fue la acumulación de basura que corre por este canal, lo que impidió 
que el sistema hidráulico operara al cien por ciento de su efectividad. En pocas palabras, Peña Nieto es el que tira 

la basura que tapa las obras de Felipe Calderón. 
El problema para el secretario panista es que la mayoría de la población no traduce así el hecho, que les afecta y 
los agravia. El PAN, dicen, tiene la culpa. 
http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  
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